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«ЕСЛИ БЫ РОССИЯ И ГРУЗИЯ
ВМЕСТЕ НАКАЗАЛИ БАСАЕВА, ТО
УДАЛОСЬ БЫ ИЗБЕЖАТЬ
ТРАГЕДИИ В БЕСЛАНЕ»

ИТАЛИЯ – НОВЫЙ ВИТОК
СОТРУДНИЧЕСТВА В ОБЛАСТИ
МЕДИЦИНЫ

ХАЙДИ ТАЛЬЯВИНИ О ВРЕМЕНИ
И О СЕБЕ

ПОРЯДОК  ПО  ВОСХОДЯЩЕЙ

НОВАЯ КОНФИГУРАЦИЯ
БАНКОВСКОГО СЕКТОРА ГРУЗИИ

ПОМНИТЬ, НЕЛЬЗЯ ЗАБЫТЬ...

ПЕРВЫЕ КОРПОРАТИВНЫЕ
ОБЛИГАЦИИ
НА ГРУЗИНСКОМ РЫНКЕ

ГРУЗИНСКИЕ КОНЬЯКИ
ПОБЕДИЛИ В ЕРЕВАНЕ

АНДРО ЖОРДАНИЯ – 100

Беженцы из Абхазии про-
должили вчера акцию проте-
ста у здания Госканцелярии,
сообщает Медиа-Ньюс. Они
обвиняют Министерство по
делам беженцев и переме-
щенных лиц в невниматель-
ном отношении к их пробле-
мам и требуют встречи с  Ми-
хаилом Саакашвили.

Участники акции заявляют,
что многие из них за 11 лет
изгнания и пребывания в Тби-

Беженцы требуют встречи
с президентом

Вчера Правительство
Грузии на своем заседании
одобрило проект Указа
президента о приватиза-
ции АО «Тбилавиастрой»
путем прямой продажи
предприятия фирме ООО
«Тбилавиастрой», которой
ранее было передано пра-
во управления авиазаво-
дом.

Президентом ООО «Тби-
лавиастрой» является быв-
ший генеральный директор

Приватизация «Тбилавиастроя»
авиапредприятия Пантико
Тордиа, «Тбилавиастрой»
должен выплатить государ-
ству 67 млн. долларов. При
этом 45 процентов, соглас-
но указу, будет выплачено
сразу после приватизации,
а остальная сумма должна
быть покрыта в течение
года.

Проект постановления о
приватизации «Тбилавиас-
троя» в ближайшие дни бу-
дет представлен на утверж-

дение президента Михаила
Саакашвили. В нем огово-
рены условия приватиза-
ции предприятия, в частно-
сти, сохранение новым вла-
дельцем профиля предпри-
ятия, выполнение им в пер-
вую очередь государствен-
ных заказов, увеличение
числа сотрудников пред-
приятия и повышение им
зарплат в течение трех лет,
как минимум, на 10 процен-
тов, сообщает Медиа-Ньюс.

Председатель Парламента Грузии Нино Бурджанадзе от-
правилась вчера в Париж. Ее вместе с руководителями
законодательных органов Армении и Азербайджана Ар-
туром Багдасаряном и Муртузом Алескеровым пригла-
сил во Францию председатель сената Кристиан Понселе.

Спикеры парламентов стран Южного Кавказа встретят-
ся во Франции с генеральным секретарем ЮНЕСКО Кои-
тиро Мацурой, представителями политических кругов
Франции и экспертами, а также примут участие в между-
народной конференции, посвященной вопросам развития
туризма и охраны культурного наследия.

Нино Бурджанадзе отправилась
во Францию

БУШ – ПРЕЗИДЕНТ!

Кандидат в президенты
США от Демократической
партии Джон Керри позво-
нил своему сопернику, дей-
ствующему президенту
страны Джорджу Бушу, и
признал свое поражение,
сообщает АР.

Заявление об этом посту-

пило от администрации
Буша. По сведениям источ-
ников среди республикан-
цев и демократов, беседа
Буша и Керри продолжа-
лась менее пяти минут.
Керри поздравил Буша с
победой.

Источник среди демок-

ратов рассказал, что Буш
назвал Керри достойным,
сильным и благородным
противником. Керри сказал
Бушу, что страна слишком
разделена. «Необходимо
что-то с этим сделать», -
подчеркнул Керри, и Буш с
ним согласился.

По некоторым сведени-
ям, решение Керри вызва-
но тем, что начавшийся
подсчет оставшихся бюлле-
теней в штате Огайо пока-
зал:  демократам не прихо-
дится рассчитывать на по-
беду.

Глава аппарата Белого
дома Эндрю Кард поздра-
вил Джорджа Буша с побе-
дой на президентских выбо-
рах. Кард отметил, что по-
беду одержал не только Буш,
но и вся Республиканская
партия, завоевавшая боль-
шинство в Сенате.

 Сразу после того, как
стало известно, что
Джордж Буш сохранил за
собой пост президента
США, к нему позвонил пре-
зидент Грузии Михаил Саа-
кашвили и поздравил его с
убедительной победой.

Речь Буша, в которой он
должен объявить своим
сторонникам о победе на
выборах, была подготовле-
на заблаговременно. Одна-
ко он отложил свое выступ-
ление до того момента, пока
Керри сам не позвонит ему
и не признает поражение.
На выборах в США сигнал
об окончании борьбы дает
обычно проигравший кан-
дидат, публично признаю-
щий свое поражение.

Сторонники и участники
предвыборной кампании
Джорджа Буша собрались в
Международном торговом
центре имени Рональда
Рейгана, чтобы выслушать

заявление президента США
о его победе на выборах.

По данным представите-
ля предвыборного штаба
Буша, которого цитирует
телекомпания Fox, в центре
имени Рейгана собралось
около 2,5 тысячи человек,
включая руководство наци-
онального комитета Респуб-
ликанской партии США в
полном составе, а также не-
сколько сот сотрудников ап-
парата Белого дома.

Как передает телекомпа-
ния NBC, Буш пригласил в
свою резиденцию на тре-
тьем этаже Белого дома
фотографов из ведущих
американских изданий, та-
ких как Time, Newsweek и
других, которые должны
были запечатлеть истори-
ческий момент.

Результаты всеобщего
голосования закрепит кол-
легия выборщиков 13 де-
кабря. Официальные итоги
выборов и имя нового пре-
зидента будут оглашены на
совместном заседании се-
ната и палаты представите-
лей 6 января 2005 года.

* * *
По предварительным

данным, по числу голосов
выборщиков действующий
президент США Джордж
Буш взял верх над сенато-
ром-демократом Джоном
Керри. По данным Fox
News, Буш победил в 28
штатах, Керри - в 20, сооб-
щает телекомпания.

Джордж Буш одержал
чрезвычайно важную побе-
ду в штате Флорида, кото-
рый принес ему сразу 27
голосов членов коллегии
выборщиков.

Однако, по данным Fox
News, действующий прези-
дент США Джордж Буш по-
бедил в штате Огайо, чем
фактически предопределил
свое переизбрание. Под-
счет голосов здесь еще про-
должается. Штат с населе-
нием 11 миллионов жите-
лей должен окончательно
завершить подсчет голосов
через 11 дней, сообщает
агентство Bloomberg. В
Огайо Буш опережает Кер-
ри примерно на 145 тысяч
голосов, причем не подсчи-
танными еще остаются по-
рядка 150 тысяч бюллете-
ней для заочного голосова-
ния.

* * *
Джордж Буш в конце этой

недели покинет Вашингтон
и проведет ближайшие вы-
ходные в своей загородной
резиденции Кэмп-Дэвид в
горах штата Мериленд.

Об этом сообщил журна-
листам высокопоставлен-
ный представитель Белого
дома, по словам которого
Буш намерен отдохнуть
после утомительного пред-
выборного марафона и по-
ездок по различным горо-
дам и штатам, которые ему
пришлось совершить в пос-
ледние недели.

Сторонники кандидата в президенты Аб-
хазии Рауля Хаджимба захватили здание
парламента Абхазии в Сухуми. Никого из
депутатов в парламент не впускают. Неиз-
вестно также, находятся ли Рауль Хаджим-
ба и его основной соперники на выборах
Сергей Багапш на территории Абхазии.

Напомним, что вчера кандидаты в пре-
зиденты Абхазии Сергей Багапш и Рауль
Хаджимба возвращались из Москвы в Су-
хуми разными рейсами. С руководством
России они обсудили обстановку, сложив-

В Сухуми сторонники Хаджимба захватили парламент
шуюся в Абхазии после выборов президен-
та республики 3 октября. Встречались ли
они с Владимиром Путиным — неизвест-
но, однако консультации в Совете безопас-
ности РФ состоялись. На ком из кандида-
тов, исходя из взрывоопасной ситуации в
Абхазии, Россия остановила свой выбор,
пока неизвестно. Но, судя по уверенности
Багапша, который дал сегодня перед выле-
том из Москвы короткое интервью теле-
компании «Рустави 2», его дела обстоят
лучше.

На встрече,  кото-
рая состоится  в Сочи,
премьер-министр Гру-
зии Зураб Жвания и
президент сепаратис-
тской Южной Осетии
Эдуард Кокоев рас-
смотрят вопросы де-
милитаризации зоны
конфликта,  беспре-
пятственного пере-
движения населения в
зимний период,  от -
крытия дороги от Рок-
ского тоннеля до Поти
и совместного контро-
ля Транскавказской
магистрали.

В повестку дня встре-
чи внесен также вопрос

На встрече в Сочи будут присутствовать
представители ОБСЕ и Евросоюза

осуществления совме-
стных проектов по эко-
номической реабили-
тации зоны грузино-
осетинского конфлик-
та.

В Сочинской встрече
также примут участие
государственный ми-
нистр Грузии по вопро-
сам урегулирования
конфликтов Георгий Ха-
индрава, представители
МИД РФ, правительства
Северной Осетии, ОБСЕ
и Евросоюза.

Делегация Грузии вы-
летит в Сочи утром 5 но-
ября и вернется в Тбили-
си вечером того же дня.

Однако

ПРЕМЬЕР – МИНИСТР
ПОСТАВИЛ УСЛОВИЕ
В распространенном

вчера пресс-службой пре-
мьер-министра пресс-рели-
зе отмечено, что Жвания
согласится на встречу с Ко-
коевым, если в повестку
дня будет внесен ряд воп-
росов, которые стали при-
чиной обострения ситуации
в зоне грузино-осетинско-
го конфликта. В частности,
речь идет о запрещении
контрабанды и совместном
контроле коммуникаций, с
участием трехсторонних
миротворческих сил и
представителей Миссии
ОБСЕ.

Указом президента Гру-
зии Михаила Саакашвили 3
ноября объявлен Днем гру-
зинской дипломатии. Этот
день совпадает с днем рож-
дения грузинского писателя
и миссионера Сулхан-Саба
Орбелиани.

В связи с празднованием
Дня грузинской диплома-
тии МИД Грузии отправило

3 ноября – День грузинской
дипломатии

поздравительные письма
всем грузинским диплома-
там, работающим за рубе-
жом.

В настоящее время в 38
странах мира функциони-
рует 32 посольства и кон-
сульства Грузии, а в нашей
стране аккредитованы до 40
зарубежных дипломатичес-
ких миссий.

Грузинские дипломаты проходят
аттестацию

Вчера в МИД Грузии, как сообщает Медиа-Ньюс, на-
чалась аттестация сотрудников министерства, которую
проходят около 200 дипломатов. На первом этапе им
предстоит написать сочинение на свободную тему на
двух иностранных языках. Вторым этапом будет собе-
седование, в ходе которого дипломаты должны про-
явить свою эрудицию и необходимые в их работе на-
выки.

Последняя аттестация сотрудников в МИД Грузии про-
водилась пять лет назад.

Грядущая зима будет на-
много лучше в смысле
энергообеспечения стра-
ны, чем предыдущие, зая-
вил вчера на заседании
правительства министр
топлива и энергетики Гру-
зии Ника Гилаури.

Он отметил, что уже со-
ставлен график подачи
электроэнергии различ-
ным районам, регионам и
населенным пунктам стра-
ны, который будет опубли-
кован в прессе. Согласно
этому графику, Тбилиси
будет обеспечен электро-
энергией в течение 24 ча-
сов, другие крупные горо-
да страны – 18-20 часов в
сутки, в районные центры

Света будет больше
и небольшие населенные
пункты – 8 часов в день.
График создан министер-
ством, исходя из показате-
лей оплаты населением
стоимости потребляемой
электроэнергии, и будет
задействован со следую-
щей недели.

В Министерстве топли-
ва и энергетики заработа-
ла «горячая линия» теле-
фонной связи, позвонив
по которой, любой гражда-
нин  Грузии сможет извес-
тить руководство мини-
стерства о нарушении гра-
фика энергообеспечения
того или иного города, села
или района.

Кроме того, при мини-

стерстве созданы мо-
бильные группы, кото-
рые будут обходить уч-
реждения и жилые дома
и выявлять незаконных
потребителей электро-
энергии.

Инициативу министер-
ства положительно оценил
премьер-министр Грузии
Зураб Жвания, отметив,
что создатели графика
провели довольно боль-
шую работу. Он подчерк-
нул также, что дальнейшие
действия должны исходить
из двух принципов – со-
блюдения графика и изъя-
тия стоимости поставляе-
мой электроэнергии, сооб-
щает Медиа-Ньюс.

Прокуратура региона Самцхе-Джава-
хети возбудила уголовное дело в отно-
шении бывшего уполномоченного в ре-
гионе Самцхе-Джавахети Гиглы Бара-
мидзе. Об этом «Новости-Грузия» сооб-
щил прокурор региона Давид Нарима-
нишвили.

Следствие интересуется инцидентом,
который произошел в бытность Гиглы Ба-
рамидзе уполномоченным президента.
В частности, он подозревается в нане-
сении огнестрельных ранений бывшему
главе администрации Ахалцихского
района  Кахе Церетели.

Следствие также планирует задать
Гигле Барамидзе вопросы по поводу его

Возбуждено уголовное дело против бывшего
уполномоченного в регионе Самцхе-Джавахети

хозяйственной деятельности. В частно-
сти, по данным следствия, уполномочен-
ный президента не заплатил 90 тысяч
лари (около 45 тысяч долларов) частной
фирме «Самцхе-21» за ремонт здания
районной администрации.

Согласно не подтвержденной пока ин-
формации, районный суд Ахалцихе уже
выдал санкцию на арест Гиглы Барамид-
зе. Прокурор Давид Нариманишвили
отказался подтвердить или опроверг-
нуть эту информацию, однако отметил,
что Гигла Барамидзе избегает встреч с
представителями следствия и игнори-
рует повестки с вызовами в прокурату-
ру.

Визит генсека НАТО

лиси так и не получили воз-
можности приобретения
здесь постоянного жилья, им
приходится ютиться с семья-
ми в тяжелых условиях, пере-
езжая с одной нанимаемой
квартиры на другую.

Они заявляют, что готовы
отправиться в Абхазию и при-
нять российское граждан-
ство, если правительство Гру-
зии оставит без внимания их
требования.

Сегодня с рабочим визи-
том Грузию посетит Генераль-
ный секретарь НАТО Яап де
Хооп Схеффер. В ходе одно-
дневного визита генсек обсу-
дит с руководством Грузии
«шаги по реализации индиви-
дуального плана партнерства
страны с Североатлантичес-
ким альянсом», сообщили  в
Государственной канцелярии
Грузии. Документ предусмат-
ривает приведение Грузинс-
кой армии в соответствие со
стандартами НАТО, а также
мероприятия по ускоренному
вступлению Грузии в Северо-
атлантический альянс.

Как напомнили в Госканце-
лярии, Грузия по рекоменда-
ции НАТО уже приступила к
реформированию армии. В

частности, внутренние
войска страны из подчи-
нения МВД перешли в
подчинение Министер-
ства обороны; американ-
ские и британские инст-
рукторы подготовили в
Грузии четыре батальона
профессиональных во-
еннослужащих. Ожида-
ется, что до конца 2004 г.
в Тбилиси откроются за-
кавказское представи-
тельство НАТО и офис
офицера-союзника этой
организации.

В ходе визита в Тби-
лиси генсек НАТО встретится
с президентом Грузии Михаи-
лом Саакашвили, премьер-
министром Зурабом Жвания,
а также с министрами оборо-

ны и иностранных дел.
Из Тбилиси Яап де Хооп

Схеффер вылетит в Баку, от-
куда затем направится в Ере-
ван.



 

 

Наметилась позитивная динами-
ка в диалоге Москва-Тбилиси, но в
решении ряда проблем «к сожале-
нию, продвинуться не удалось» - так
глава российского Совбеза Игорь
Иванов прокомментировал состо-
явшуюся в понедельник рабочую
встречу с главой грузинского парла-
мента Нино Бурджанадзе. Бурджа-
надзе, встречавшаяся в Москве так-
же со спикером Госдумы Борисом
Грызловым и главой МИД РФ Серге-
ем Лавровым, подтверждает: «Лед
начинает трогаться». «Надеюсь, от-
ношения войдут в нормальное рус-
ло, и я когда-нибудь приеду в Россию

«ЕСЛИ БЫ РОССИЯ И ГРУЗИЯ ВМЕСТЕ НАКАЗАЛИ БАСАЕВА,
ТО УДАЛОСЬ БЫ ИЗБЕЖАТЬ ТРАГЕДИИ В БЕСЛАНЕ»

не с тяжелым серд-
цем, но прежде при-
дется решить суще-
ствующие в отноше-
нии между страна-
ми проблемы». О
том, как решить эти
проблемы, НИНО
Б У Р Д Ж А Н А Д З Е
рассказала в интер-
вью спецкору «Изве-
стий» НАТАЛЬЕ РА-
ТИАНИ.

Бурджанадзе: Оп-
ределенное время
наши переговоры на-
ходились в вакууме.
Сейчас главный пози-
тив в том, что возоб-
новился диалог после
встречи наших пре-

зидентов в Астане. О конкретных же
сдвигах сейчас рано говорить. До сих
пор остается очень много вопросов, в
которых без определенной политичес-
кой воли продвинуться вперед будет
очень сложно. С одной стороны, Рос-
сия говорит об уважении территори-
альной целостности Грузии, о желании
сотрудничать с нами, а с другой - от-
крывает железную дорогу Сухуми-
Сочи. Такая позиция ни к чему хоро-
шему не приведет. Очень важно, что-
бы все, о чем говорит Путин, было
реализовано. В тех же самых антитер-
рористических действиях. Вспомни-
те, сколько в свое время было сказа-

но о проблеме Панкиси. Сейчас про-
блемы нет. Но при этом никто не гово-
рит, что грузинские власти сотрудни-
чают с российскими спецслужбами,
что мы совместными усилиями пат-
рулируем Панкисское ущелье, прово-
дим совместные облеты грузино-рос-
сийской границы. Если сегодняшние
рабочие встречи будут способство-
вать тому, чтобы президентские дого-
воренности начали реализовываться,
то это будет только приветствоваться
с нашей стороны.

Известия: Грузия неоднократно
говорила о том, что содействие Рос-
сии в урегулировании абхазского и
южноосетинского конфликтов
очень важно, с другой стороны, гру-
зинские политики постоянно гово-
рят о двойных стандартах, которые
применяются Россией в этих вопро-
сах. Как разомкнуть этот замкну-
тый круг?

Бурджанадзе: Нам все время гово-
рят, что Россия заинтересована в уре-
гулировании как одного, так и другого
конфликта. Но когда мы предлагаем
составить план действий, который бу-
дет заключаться не только в том, что-
бы говорить просто о территориаль-
ной целостности Грузии, но и в том,
каким образом Россия будет играть
позитивную роль в этом урегулирова-
нии, то получаем один ответ: «Мы не
хотим вмешиваться, лучше сами до-
говаривайтесь с абхазами и осетина-
ми». Получается, где Россия реально

может сыграть положительную роль -
нам предлагают договариваться са-
мостоятельно. А где речь идет об от-
крытии железной дороги, благодаря
чему Россия может записать себе
лишние очки и показать, как она бо-
рется и страдает за жителей Абхазии,
то тут она готова им подать руку по-
мощи.

Согласитесь, если бы в свое время
Россия и Грузия, когда Басаев играл
головами грузин в футбол на стадио-
не в Гаграх, вместе его наказали, то
удалось бы избежать жуткой трагедии
в Беслане, и не только там.

Известия: На переговорах в Мос-
кве вы упомянули о позитивных
шагах со стороны Абхазии и Южной
Осетии в вопросах урегулирования
конфликтов. Что вы от них ждете и
какие предложения Грузии остались
без ответа?

Бурджанадзе: Три месяца назад 14-
летние и 10-летние дети из Абхазии
по приглашению общественного фон-
да приезжали просто посмотреть на
Грузию, а вернувшись обратно, стали
изгоями общества, их называли пре-
дателями, печатали их фотографии.
Мы прекрасно понимаем, что на таком
фоне никакие позитивные предложе-
ния даже не будут услышаны. Также за
последние 4 месяца не было никакого
смысла выставлять какие-то предло-
жения для обсуждения - все было заг-
лушено предвыборной борьбой.
Ложь, когда говорят: Грузия препят-

ствует поставкам гуманитарной помо-
щи в Абхазию и Южную Осетию. Мы
хотим просто об этом заранее знать
и быть уверены, что это - гуманитар-
ная помощь, а не оружие. Это не пре-
тензия Грузии, это договор, который
подписывала сама Россия в рамках
СНГ. Хочется надеяться, что Россия по-
другому посмотрит на эти проблемы,
и мы сможем постепенно наладить от-
ношения. Если говорить о наших пред-
ложениях, то мы говорим о полити-
ческом статусе, о гарантиях безопас-
ности и защите прав нацменьшинств.

Известия: Вы не исключили воз-
можность переговоров по легализа-
ции российской собственности в
Абхазии. Каковы будут механизмы и
когда такие переговоры могут на-
чаться?

Бурджанадзе: Вопрос собственно-
сти для определенных российских
кругов безусловно важен, но он тем не
менее вторичен. Абхазия - это заме-
чательная возможность манипулиро-
вать Грузией. Пока существует абхаз-
ская проблема, Грузии очень сложно
говорить и о построении нормальных
государства и экономики. Мы готовы
обсуждать вопросы собственности,
но только после урегулирования. Те,
кто сейчас за бесценок покупает соб-
ственность в Абхазии, должны заду-
маться о том горе, которые испыты-
вают 300 тысяч беженцев, ютящихся
в гостиницах, детсадах в Грузии.

Известия: Каких результатов Гру-

«В Москве решится вопрос о том,
кто из двух кандидатов на пост прези-
дента непризнанной республики Аб-
хазия - Сергей Багапш или Рауль Хад-
жимба - станет лидером республики»,
- заявил во вторник в Москве госми-
нистр Грузии по урегулированию кон-
фликтов Георгий Хаиндрава. По ин-
формации «Известий», во вторник
оба соперника за президентское крес-
ло в Абхазии действительно находи-
лись в Москве и провели ряд консуль-
таций на достаточно высоком уровне.
Однако за закрытыми дверями ре-
шался вопрос не столько о том, кто
именно займет кресло президента,
сколько о скорейшем установлении
стабильности в непризнанной респуб-
лике.

На официальном уровне информа-
цию об этих встречах никто открыто
не подтверждает, но и не опроверга-
ет. Однако, по данным «Известий»,
оба претендента на президентский
пост в Абхазии были приглашены на
консультации с высокопоставленными
представителями Кремля. Консульта-

На прошлой неделе группа италь-
янских хирургов под руководством
одного из первых исследователей и
практиков в Европе в области лапа-
роскропической хирургии профессо-
ра Жан-Луиджи Мелотти на протяже-
нии семи дней проводила тренинг гру-
зинских хируров в проведени  про-
грессивных процедур в этой области
хирургии.

Справка «СГ»: Лапароскопия - это
хирургическое вмешательство, про-
водимое на органах брюшной полос-
ти лапароскопическим доступом.
Вместо травматичного разреза про-
изводятся несколько проколов, через
которые вводятся специальные тру-
бочки-троакары диаметром 0,5-1см,
а в них вставляются инструменты для
лапароскопии. Устанавливается опти-
ческий прибор (лапароскоп), подклю-
ченный к источнику света и к порта-
тивной видеокамере, транслирующей
изображение на монитор. После пер-
вичного осмотра вводится необходи-
мое для данного вмешательства коли-
чество троакаров и инструментов. Ис-
ключается крайне травматичный,
длительно заживающий разрез. Со-
кращается срок госпитализации (1-3
суток после операции) и нетрудоспо-
собности. Сводится к минимуму пос-
леоперационный болевой синдром.
После заживления проколов  на коже

зия ждет от намеченных на 5 ноября
в Сочи переговоров Зураба Жвании
с Эдуардом Кокойты?

Бурджанадзе: У Грузии будут конк-
ретные предложения по урегулирова-
нию, но очень многое зависит от тех
«месседжей», которые г-н Кокойты по-
лучит от России. Никогда не поверю,
что в Сочи Кокойты будет говорить
только от своего имени, не посовето-
вавшись предварительно с российс-
кой стороной. Я, конечно, не хочу пре-
увеличивать роль России, тем более
последние выборы в Абхазии показа-
ли, что Россия тоже не всесильна.
Если будет добрая воля России, то
позитивных подвижек достичь можно.

Известия: Но ваши партнеры по
переговорам в Сочи могут сказать,
что Грузия советуется с Америкой?

Бурджанадзе: Мы не получаем ре-
комендации от Америки - мы дей-
ствуем так, как нам подсказывает
наш национальный интерес. Если то,
что нам скажут американцы, соот-
ветствует нашим национальным ин-
тересам, почему бы их не послушать.
Если Россия нам подскажет, что со-
ответвует нашим национальным ин-
тересам, ради бога! Мы готовы слу-
шать кого угодно, только бы советы
были во благо, а не во вред. Россия
все время обижается, когда Грузия
сотрудничает с США. Но ни разу она
не задавалась вопросом: «Почему
это произошло?». От добра добра не
ищут.

«ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ НЕ БУДЕТ»
Москва объявила тендер на установление стабильности в Абхазии

ции были необходи-
мы, потому как поло-
жение дел в неприз-
нанной республике за
прошедший со дня
выборов месяц дошло
до опасной точки кипе-
ния. От официальных
комментариев и офи-
циального подтверж-
дения самого факта
консультаций все уча-
стники процесса ре-
шили воздержаться.
Что вполне понятно: с
одной стороны,
Кремль не может
встречаться с пред-

ставителями непризнанной республи-
ки, с другой - в случае развития собы-
тий в Абхазии по наихудшему сцена-
рию официальный Тбилиси может
напомнить Москве об ее излишней
активности на прошедших выборах,
финалом которых стал многоплано-
вый кризис в республике. Правда, во
вторник устами спикера грузинского
парламента Нино Бурджанадзе уже
была высказана некая озабоченность
по поводу возможных встреч Хаджим-
бы и Багапша в Москве. Но в то же
время Бурджанадзе ясно дала понять:
для Тбилиси важен не процесс, а ре-
зультат. Если Москва поможет стаби-
лизировать обстановку, то вопрос
снимается сам собой. Однако Георгий
Хаиндрава выразил надежду, что по-
зиция Москвы будет удерживаться в
русле ранее неоднократно озвученно-
го Россией тезиса - признания терри-
ториальной целостности Грузии.

»Цель приезда ясна - это инструк-
ции, которые им очень важны, чтобы
строить свои планы на будущее. Я ду-
маю, что в данном случае это касает-

ся разрешения конфликтной ситуа-
ции», - предположил во вторник все тот
же Георгий Хаиндрава. И был недалек
от истины.

Для Москвы, которая активно уча-
ствовала в предвыборной кампании в
Абхазии, на данном этапе важен не
сам факт закрепления за тем или
иным кандидатом статуса президен-
та, а умение и мужество каждого из
них самостоятельно, без оглядки на
московское плечо развернуть сложив-
шуюся ситуацию в стабильное русло.
При сложившейся в республике ситу-
ации - бардаке в правовом поле, фак-
тическом расколе в силовых структу-
рах, пробагапшевском парламенте,

параличе судебной власти и неспособ-
ности по конституции Абхазии со сто-
роны президента распустить парла-
мент, который, кстати, должен утвер-
ждать возможное введение президен-
том Абхазии чрезвычайного положе-
ния, - двум кандидатам с поставлен-
ной в Москве задачей справиться бу-
дет сложно. К тому же любое решение
президента Абхазии, которое не соот-
ветствует законам, может быть отме-
нено Верховным судом, а его указ (в
том числе о назначении повторных
выборов) может быть заблокирован
большинством парламента.

Стабилизация в Абхазии руками
кандидатов может быть достигнута

двумя путями. Багапш должен согла-
ситься на повторные выборы. Хад-
жимба признать поражение. Пока не-
понятно - готов ли хоть один из них
пойти на такой шаг.

»Зная абхазов, можно быть уве-
ренным - если возникнет угроза их ин-
тересам, они сплотятся, а борьбу за
президентское кресло оставят в сто-
роне. Поэтому предположения неко-
торых политиков и политологов о том,
что «выборы» перерастут в граждан-
скую войну, нереальны. Если только
дестабилизацию не спровоцируют
силы извне. Тбилиси ни в коей мере
не устраивает кровопролитие, - убеж-
ден бывший вице-спикер парламен-
та Грузии Вахтанг Колбая, который бы
предпочел видеть победителем «кан-
дидата власти» Рауля Хаджимба. - По-

ИТАЛИЯ – НОВЫЙ ВИТОК
СОТРУДНИЧЕСТВА В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

передней брюшной стенки практи-
чески не остаётся следов. Лапароско-
пия позволила выполнять восстанови-
тельные процедуры там, где традици-
онные операции предполагали одно-
значное удаление всего органа или
значительной его части. При этом в
несколько раз снижена кровопотеря
во время операции, что облегчает те-
чение послеоперационного периода и
ускоряет выздоровление. После лапа-
роскопических вмешательств практи-
чески не образуется спаек. Таким об-
разом, лапароскопия является не
только более щадящим, но и предпоч-
тительным методом, расширяющим
возможности хирургического вмеша-
тельства и уменьшающим вероят-
ность осложнений.

Группа итальянских врачей регу-
лярно посещает Грузию уже с начала
1995 года. В этот приезд хирурги из
Италии совместно с грузинскими кол-
легами провели демонстрационные
операции, на которых были проопери-
рованы более 20 пациентов. Помимо
этого, в дар Первой городской клини-
ке было передано высокотехнологи-
чесное оборудование  и доступные ме-
дицинские материалы. За время сво-
его пребывания в столице Грузии ита-
льянские медики при содействии и
поддержке Посольства Италии в Гру-
зии внесли предложение о развитии

новых медицинских программ. Одна
из них предусматривает организацию
медицинского центра на территории
Первой городской клиники, где будут
задействованы все известные мето-
ды проведения хирургических опера-
ций, включая лапароскопию, признан-
ной наиболее гуманным методом опе-
рабельного вмешательства. В связи
с этим девять лет назад было положе-
но начало сотрудничеству между ита-
льянскими и грузинскими хирургами,
которое продолжает развиваться и
сегодня.

Чрезвычайный и Полномочный По-
сол Республики Италия в Грузии Фаб-
рицио Романо:

- Это не программа помощи, а
именно обмена опытом, потому как и
итальянские и грузинские хирурги
проводят операции по лапароскопии
на одном уровне и обладают хорошим
навыком совместной работы. На пер-
вом этапе сотрудничества, начатом
в 1995 году, Грузию посетил профес-
сор Мелотти и провел здесь несколь-
ко показательных операций. На вто-
рой фазе развития программы про-
ходил обмен опытом между грузинс-
кими и итальянскими хирургами.
Начало завершающего этапа предус-
матривает развитие проекта-согла-
шения между министерствами ино-
странных дел Италии и Грузии, кото-

рый включает обоюдный обмен опы-
том в области хирургии, в специаль-
но организованном  в Тбилиси меди-
цинском хирургическом центре. Это
означает не только проведение со-
вместных с иностранными коллегами

операций посредством высокотехно-
логичной аппаратуры, но и  полное
обеспечение больничным оснащени-
ем, начиная от коек и заканчивая спе-
циальным оборудованием. То есть
организацию в Тбилиси клиники, от-

вечающей принятым в Европе стан-
дартам. Техническая сторона проек-
та предусматривает постоянное об-
новление новыми технологиями. Со-
ответственно подразумевая разви-
тие не донорской одноразовой помо-
щи, а программы постоянного со-
трудничества. По предварительному
решению проект будет развиваться
под названием «Усыновление клини-
ки». Центр будет возглавлен и укомп-
лектован грузинскими врачами. Уже
в конце текущего года буде начата
реконструкция здания, выделенного
под хирургическую клинику. Ее будут
проводить итальянские строители.
По предварительным данным, клини-
ка сможет принять до 300 больных
одновременно. Из Италии координи-
ровать действия грузинских врачей
будет профессор Мелотти, который
заслуженно считается пионером ла-
пароскопии. Это мнение разделяет
один из его учеников в этой области
хирургии, министр труда, здавоохра-
нения и социальной защиты господин
Ладо Чипашвили.

Развитие этого проекта обладает не
только научной, но и гуманитарной
значимостью. Использование мето-
дов бескровной медицины позволит
проводить операции в короткие сро-
ки большему числу пациентов.

Инга МУШЕГЯНЦ 

тому что нам известны его обязатель-
ства, данные российским полити-
кам». Однако, если проанализиро-
вать слова находящихся в Москве
спикера парламента Грузии Нино Бур-
джанадзе и Георгия Хаиндравы, что
для Тбилиси в принципе не так важ-
но, кто именно станет президентом в
Абхазии, главное - этот человек дол-
жен отражать в первую очередь ин-
тересы не сил извне, а всего абхазс-
кого народа, то можно сделать пред-
положение - Тбилиси больше устраи-
вает кандидат Багапш.

Впрочем, как показала практика
прошедшего со дня выборов месяца,
на данном этапе ни тот, ни другой кан-
дидат не способен в полной мере обес-
печить ни интересы, ни стабильность
для абхазского народа
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ИНТЕРВЬЮ СПЕЦИАЛЬНОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ ООН ПО ГРУЗИИ КОРРЕСПОНДЕНТУ «СГ»
«Никогда нельзя отказываться представлять себе мир,
каким он был бы при самом разумном устройстве»

Фридрих Дюрренматт

В ЗЕРКАЛЕ
ДЕ ТСТВА

- Я родилась в Швейцарии, в городе
Базеле, примечательном своим старин-
ным университетом  и богатой культу-
рой, которая с раннего детства привила
мне любовь к искусству. Отец – по наци-
ональности итальянец, а мать – швейцар-
ка. Первыми языками, ставшими для
меня одинаково родными, были италь-
янский и немецкий. Немецкий, на кото-
ром  разговариваем мы, швейцарцы,  -
один из многих диалектов этого языка.
Говорить и писать на литературном не-
мецком языке я выучилась, как и все,
только в школе.

Кроме меня, в нашей семье было еще
трое детей - старшая сестра и два млад-
ших брата. Мы жили дружно, нормаль-
ной семейной жизнью с ее хорошими и
плохими  моментами. Так что смело
можно говорить, что у меня было счаст-
ливое детство. Отца, который отличал-
ся южным пылким, темпераментным ха-
рактером, уже нет в живых. Он умер 13
лет назад. Отчасти именно он придавал
нашей семье шумный и темперамент-
ный итальянский колорит, в основном и
отличавший нас от других живших по со-
седству семей. Практически его стиль
жизни очень походил на кадры любимых
мной тогда неореалистических итальян-
ских фильмов: неожиданные сцены и
скандалы в семейной жизни, нередко
самый настоящий шум и гам. Мы, дети,
его даже побаивались, но это был, по
сути, добрый, отзывчивый, отходчивый
и мягкий человек. Мама еще жива, жи-
вет по-прежнему в Базеле. Родом из
аристократической семьи, относившей-
ся к так называемому «люцернскому пат-
рициату», – она полная противополож-
ность моего отца: сдержанная, ровная в
поведении и в то же время очень тонкая
натура. Она - художник, у меня в основ-
ном висят ее картины. Мама  была в на-
шей  семье самым настоящим цементи-
рующим началом, и я бы даже сказала
так: для нас, детей, она была голосом
высшего разума и справедливости.

Что касается меня, то, благодаря моей
энергичности и расторопности, я весь-
ма рано приняла на себя роль движущей
силы семьи, как бы её мотора. При этом
прошла через обычное тогда для Швей-
царии послевоенное детство в относи-
тельно благополучной и обеспеченной
семье.

В школе меня, признаюсь, не отлича-
ли чрезмерное прилежание и исключи-
тельная дисциплинированность. По этой
причине, скорее всего, я не ходила в от-
личницах, иной раз даже скатываясь до
неудовлетворительных оценок. Из-за
этого нередко бывали довольно слож-
ные переживания, выяснения отноше-
ний, особенно с отцом. Но в общем-то
все кончалось хорошо, когда я напряга-
лась и активно включалась в учебу. По-
жалуй, стоит вспомнить в этой связи
особенность 1968 года, когда не только
в общественном сознании, но и на уров-
не среднеобразовательных школ стал
все активнее проявляться дух бунта про-
тив «истеблишмента» и «буржуазии», как
это тогда любили называть. Теперь, воз-
вращаясь к тем временам, я понимаю,
что это было не что иное, как проявле-
ние устремленности послевоенной
среднеевропейской молодежи к свобо-
де и абсолютно новому и независимому
мышлению. Этот дух естественным об-
разом проникал и за стены средних
школ, формируя в восприимчивых мо-
лодых душах несколько иное отношение
к окружающей действительности.

Это было самое настоящее освобож-
дение от груза прошлой жизни и осмыс-
ление будущего сквозь призму восприя-
тия человека послевоенного времени,
открывшего вдруг глаза на свою, хоть и
материально обеспеченную, но отнюдь
не совершенную жизнь, и вместе с тем
понявшего, что в глубине его сознания
по-прежнему таятся еще не изученные
пласты, подсказывающие, что не следу-
ет принимать как основу и цель суще-
ствования лишь осознанное стремление
к материальному благополучию и лично-
стному самовыражению в достижении
вершин на служебном поприще. В отли-
чие от брата, я с определенным скепти-
цизмом смотрела на это новое мировоз-
зрение, признавая его право на существо-
вание, но не радикализм его выражения.

Завершив среднее образование, я по-
ехала учиться в Женевский университет.
Властителями дум моего поколения тог-
да можно считать писателей Кафку, Му-
зиля , Томаса Манна, экзистенциалистов
Камю, Сартра, послевоенных немецких
писателей, Достоевского с его глубочай-
шим психологическим и философским
анализом и многих других. Эта атмосфе-
ра, заполнившая вакуум, который образо-
вался тогда в сознании послевоенного
поколения, во многом определил и мою
студенческую жизнь. Будучи по натуре
скептиком и далеким от фанатизма чело-
веком, я держалась в стороне от этих
столь популярных в то время идей, но все
же их дух никого из нас не оставил равно-
душным. Правда, абсолютно без того ра-
дикализма, который привел к бурным улич-
ным молодежным демонстрациям во
Франции, Италии и той же Германии.

- Это был как бы ускоренный про-
цесс перехода от детского к юно-
шескому осмыслению жизни и того
приоритетного места, которое в
ней тогда занимала философия
экзистенциализма?

- Сам факт, что из родного города я
уехала в другой город (в Женеву) учить-
ся, причем, на неродном, французском
языке, подействовал на меня намного
сильнее.

Я уехала учиться в Женевский уни-
верситет, даже не предполагая, насколь-
ко нелегко мне будет заниматься фило-
логией на трех иностранных языках по
специальности «русская, французская и
итальянская литература», учитывая, что
французский, на котором говорят в Же-
неве, не является моим родным. Это

решение стало одним из ключевых в
моей жизни. Отчуждение от дома, оди-
ночество, трудность изучаемых предме-
тов создали для меня совсем новую ре-
альность, с которой порой было нелегко
справиться. Годы учебы обернулись для
меня столь трудными испытаниями, что
я до сегодняшнего дня не могу толком
понять, как же я сумела выдержать этот
груз навалившихся на меня забот и про-
блем. Причем, в совершенно отличной
от прежней моей обстановки жизни.
Хотя сегодня мне точно понятно одно:
выбор мной был сделан, несомненно,
логично и правильно. Вместе с тем, тог-
да был истрачен значительный резерв
жизненных сил и энергии... В то время
широко практиковался межвузовский
студенческий обмен по различным схе-
мам. Скажем, Швейцария – Испания, Гер-
мания - Советский Союз и т.д. Посколь-
ку я изучала  русскую литературу, мне
представилась возможность получить
именную стипендию и отправиться, за-
кончив второй курс, на годичную учебу
в Московский государственный универ-
ситет. Я отношу этот шаг также к ключе-
вым и радикальным изменениям в моей
жизни, так как он убедил меня в том, что
предварительная подготовка темы и си-
стема логической оценки ожидаемого
не идет ни в какое сравнение с реаль-
ной жизнью. Совсем как в пословице:
лучше один раз увидеть, чем сто раз ус-
лышать.

- Москва не обманула ваши ожи-
дания?

- Учебники истории о Российской им-
перии, известная мне тогда русская ли-
тература и т.д. оказались лишь теорией,
а настоящая жизнь – это нечто совер-
шенно иное. Сегодня я смело могу ска-
зать, что в моей профессии дипломата
мне часто приходилось и приходится
сталкиваться с подобным: покинуть «ста-
рый», знакомый мир, друзей, знаковый
код, которым люди живут в той или иной
стране, и войти в совсем новый, пока не
знакомый. Для меня тогда Москва была
не только переходом из одного измере-
ния в другое, но и умственным скачком,
откровением: я впервые попала в мир,
всецело подвластный единой, пронизы-
вающей все общество идеологии.  Этот
год для меня был очень важным, в опре-
деленной степени даже периодом пе-
реоценки многих ценностей.

Особо следует отметить мои контак-
ты с миром литературы, театра, художе-
ственными критиками, то есть духов-
ным полем страны. Они, по большому
счету, помогли мне разобраться в том,
что я делаю правильно, а в чем отсту-
паю от истины и принципа целесообраз-
ности в моем  профессиональном фи-
лологическом образовании. Так или ина-
че, но Москва 70-х показалась мне с этой
точки зрения необычайно живым, пуль-
сирующим городом.

Вернувшись в Швейцарию, я продол-
жила учебу в Женевском университете, а
затем поступила в аспирантуру, совме-
щая в свободное от учебы время обуче-
ние в ней с работой в качестве гида тури-
стических агентств, отправляющих своих
граждан в зарубежные страны. Таким об-
разом, я  тогда получила возможность
объехать весь мир и побывать в различ-
ных уголках тогдашнего Советского Со-
юза более 60 раз. Я была практически в
столицах всех союзных республик, а кро-
ме того – в Китае и даже Японии, проехав
по Транссибирской магистрали. Я тогда
впервые поняла, какое колоссальное про-
странство представляет собой террито-
рия бывшего гигантского Советского Со-
юза. Это  - интереснейший период моей
жизни, отличавшийся стремительным на-
коплением разнообразной информации
и общением в самых разных уголках мира.

- Наверное, не обошлось тогда
и без посещения Грузии?

- Конечно. В Тбилиси я впервые побы-
вала в 1976 году в составе одной из пер-
вых туристических групп, с которой мне
пришлось работать. Помню, тогда мы ос-
тановились в старой интуристовской го-
стинице «Тбилиси». Она вся была обору-
дована в стиле «модерн», в моем тогда
любимом стиле.  Гуляли мы по проспекту
Руставели, заглянули на рынок. В одном
из книжных магазинов я приобрела учеб-
ник грузинского языка, предполагая
включить этот язык в список своих линг-
вистических интересов. Выучила даже
алфавит, но дальше этого  дело не по-
шло. Потом я еще несколько раз посеща-
ла Тбилиси, но уже в других качествах.

- Как сложилась ваша дальней-
шая судьба?

- После завершения учебы в универ-
ситете мне предложили остаться на ка-
федре в качестве ассистента - препода-
вателя литературы и одновременно по-
ступать в аспирантуру. Так я получала
возможность заниматься со студентами
таким предметом как «civilisation russe»
(история и жизнь России до революции)
и параллельно работать над докторской
диссертацией, посвященной историчес-
ким романам писателя Юрия Тынянова.
Там тоже, если помните, присутствует
тема Кавказа. Как известно, в «Смерти
Вазир-Мухтара» речь идет о судьбе и
трагической гибели Грибоедова. Этот
период истории меня очень заинтере-
совал тогда схожестью исторических
моментов,  крушением старых миров и
строительством новых... Истинные ху-
дожники слова, по моему мнению, хотя
порой говорят о прошлом, зовут в буду-
щее, предсказывают его. Пять лет, как
говорится, я жила своей диссертацией и
преподавала в университете. Однако
срок вышел, и следовало позаботиться
о своем дальнейшем пути. Именно в
этот момент мне и предложили всту-
пить на совсем иное поприще.

ПРОФЕССИЯ -
Д И П Л О М А Т

- Прежде чем говорить о моей дип-
ломатической карьере, я позволю себе
обратить внимание на один важный мо-
мент. В Базеле, будучи в гостях у моих

ближайших друзей  - в семье Захер (са-
мых настоящих меценатов большого
искусства, которых, к сожалению, уже
нет в живых) я получила приглашение
выступить в роли  переводчика на мас-
тер-классе для виолончелистов всемир-
но известного Святослава Ростропови-
ча. Он «подарил» этот мастер-класс сво-
ему благодетелю Паулю Захеру, кото-
рый поддерживал его после вынужден-
ного отъезда из Советского Союза и по-
дарил ему инструмент Страдивари.  Кро-
ме того, что я познакомилась с великим
исполнителем, это было для меня свое-
образным проникновением в мир музы-
ки, лучшим введением в музыку, кото-
рое можно себе только представить.
Ростропович был прекрасным педаго-
гом. Его творческое кредо, разъяснение
отдельных моментов исполнения - как
вживаться в мелодию и в виолончель-
ный репертуар - было крайне интересно
не только с точки зрения познания, но и
для приобщения к великому миру музы-
ки. Эту судьбоносную для меня встречу
я также отношу к ключевым моментам
собственной жизни, о чем я тогда напи-
сала маленький очерк.

Ну, а впереди меня ждала жизнь дип-
ломата. Хотя я этого определенно не
хотела и долго сомневалась. И в первую
очередь, меня  смущал переход из од-
ной научно-творческой сферы в совер-
шенно иную и пока не понятную. Выдер-
жав против ожидания вступительные
экзамены, я приступила к соответству-
ющей подготовке. Заняться этим делом
меня убедил мой двоюродный брат, сам
дипломат и при этом Госсекретарь, ре-
шивший, что для человека, владеющего
несколькими языками, это весьма  перс-
пективная трансформация. Не буду
утомлять подробностями очередного
ключевого поворота в моей судьбе. Ска-
жу только, что впоследствии я никогда
не жалела об этой смене профессий,
поскольку приобрела опять нечто новое,
расширившее мой кругозор и открыва-
ющее мне все новые и новые миры.

- С какой страны началось ваша
дипломатическая работа?

- Как ни странно, первым пунктом
моего назначения оказалось Перу. Ис-
панского языка я тогда не знала, но, вла-
дея французским и итальянским, я лег-
ко его выучила. Вместе с тем, в Перу я
поняла, что все мои исследования и на-
работки были ориентированны на евро-
пейские страны. Правда, за свою «турис-
тическую» деятельность я успела побы-
вать и в Перу, но никогда не предполага-
ла, что эта страна может попасть в орби-
ту моих рабочих интересов. Однако и
здесь не обошлось без постижения мо-
ментов истины. Что я имею в виду? Преж-
де всего, это знакомство с совершенно
другой моделью жизни и политической
системы, отличной от той, к какой я при-
выкла в Швейцарии. Там, действитель-
но, имела место феерическая смена
декораций - от военной социалистичес-
кой диктатуры, до гражданской демок-
ратии – и то, и другое надо понимать в
латиноамериканском контексте. Шоки-
ровала меня и невероятная нищета ог-
ромного количества людей при наличии
кучки владельцев огромных состояний.
В чем-то это напоминает постсоветское
пространство, при том, что Перу явля-
ется страной с  огромнейшим культур-
ным богатством. Среди южноамерикан-
ских стран – это наиболее богатая сво-
им историческим наследием страна. В
Перу я впервые поняла, что на земле
существуют места, где не думают каж-
дый день о «холодной войне» между
Соединенными Штатами и Советским
Союзом, которая была ярким выражени-
ем существовавшего тогда расклада
мышления, особенно в Европе и США. О
Советском Союзе в Перу мало кто знал,
хотя при этом в стране был целый ряд
социалистических движений, среди них
«Sendero Luminose» - последователи
«товарища Мао», которые ставили перед
собой целью свержение демократичес-
кого режима тогдашнего  Перу. Я о них
написала свою дипломную работу. А
СССР был, между тем, где-то далеко, на
другом краю земли.

В этой стране я также поняла еще
одно весьма важное обстоятельство: как
на нашей, в общем-то небольшой, пла-
нете многим странам не хватает опыта
спокойного развития событий и органи-
зации нормальной жизни, и как легко
можно заблуждаться, оказавшись в пле-

ну политических, социальных и иных
догм. Это все не укладывалось в схему
моих тогдашних европейских представ-
лений о природе вещей и отношении к
материальным явлениям, именуемым
жизнью. Я тогда была стажером посоль-
ства Швейцарии и практически копила
дипломатический опыт, приглядываясь
ко всему, что было важным и могло при-
годиться в дальнейшем. Вернувшись в
Швейцарию, я сдала выпускной экзамен
и стала работать в нашем МИДе, в поли-
тико-аналитическом отделе, отвечая за
всю Восточную Европу. К ней тогда от-
носились, в частности, СССР, Польша,
Чехословакия, Венгрия, ГДР, Югославия
и Албания. Я готовила анализы по самым
различным темам. Надо отметить, что
сегодня мы эту часть Европы так уже не
называли бы – она распалась, где-то мир-
ным путем, а где-то – в результате кро-
вопролитной войны, на совершенно от-
дельные страны с разными политичес-
кими установками, но тогда эту часть
мира называли «Восточноевропейский
блок».

Эти восьмидесятые годы были важ-
ным периодом для моего дипломати-
ческого становления, общего осмысле-
ния механизмов  происходящих собы-
тий. Так же, к слову говоря, как развал
Берлинской стены в 1989 году. Я тогда
уже работала в Москве. А еще раньше
были Афганистан и ничего хорошего не
предвещавшие югославские события.
Ожидалось, что что-то должно произой-
ти, но в восьмидесятые годы никто не
предполагал, что все эти сокрушитель-
ные события произойдут так скоро и что
в бывшей Югославии они окажутся столь
кровавыми. Было сближение «двух» Гер-
маний и напряженность между Венгри-
ей и Румынией по поводу национальных
меньшинств. Словом, этот мир имел
«болевые» и «горячие» точки, которые
требовали к себе постоянного внимания
и взвешенного подхода, особенно в кон-
це 80-х  — начале 90-х годов, когда раз-
разился острый кризис и произошла пе-
реоценка всего тогдашнего мировоззре-
ния, и остановить то, что назрело, оказа-
лось невозможно.

- В чем заключалась ваша дип-
ломатическая служба в знакомой
со студенческих лет Москве?

- Сначала я была первым секретарем
швейцарского посольства, а затем -уже
и его советником до конца 1992 года. Это
также был период, наполненный важ-
нейшими событиями. Запомнились при-
знаки проявления демократии и откры-
тости, в частности, трансляция по цент-
ральному телевидению съезда народ-
ных депутатов, падение Берлинской сте-
ны, румынские события с Чаушеску, со-
бытия в Литве, путч в августе 1991 года и
распад Советского Союза. Словом, на
наших глазах произошли судьбоносные
события, которые кардинально измени-
ли жизнь не только  на постсоветском
пространстве, но и вообще в мире. Я
думаю, что тогда все стали понимать, что
происходит что-то новое, важное для
СССР.

- Следующей страной для меня стала
Голландия – после СССР, России, это была
спокойная, самодостаточная европейс-
кая страна. Я пробыла там три года. Выу-
чила голландский и стала разбираться в
национальной специфике и по вырабо-
танной привычке сравнивать и сопостав-
лять, как там и как здесь. Когда в 1995
году стало известно, что Швейцария пре-
тендует на председательство в ОБСЕ на
последующий 1996 год, то я в министер-
стве предложила свои услуги для рабо-
ты в одной из тогда существующих мис-
сий ОБСЕ. В 1995 году, в апреле, я была
включена в Группу содействия ОБСЕ в
Чечне. Обычно, по предложенной схе-
ме, один из ее шести членов должен был
быть представителем страны будущего
действующего председателя, т.е. Швей-
царии. Так я попала в Грозный.

Тогда я впервые стала свидетелем
открытого конфликта, силового проти-
востояния. Определяющим в нашей ра-
боте был мандат из пяти пунктов,  в ко-
торых излагались принципы нашего со-
действия переговорному процессу. Осо-
бенно важным было содействие уста-
новлению правопорядка, соблюдению
прав человека и возвращению бежен-
цев. Я работала на различных направле-
ниях - весьма трудных и рискованных.
Возвращаясь домой, я всегда стала пре-
дупреждать моих друзей и коллег, что

надо быть предельно осторожными в
выработке оздоровительных рецептов
по разрешению таких конфликтов, ибо
разбушевавшийся пожар совсем не про-
сто погасить, да и со стороны обычно все
выглядит не так, как в реальности. И
вместе с тем, необходимо ценить то, что
имеешь, а именно - европейскую ста-
бильность и благополучие. В Чечне меня
всегда поражало то, что люди, несмотря
на экстремальность ситуации и даже под
свистом пуль, пытаются сохранить свое
достоинство и не впадать в отчаяние.
Что касается женщин, то они даже нахо-
дят время не потерять привлекатель-
ность: подкраситься, вымыть голову,
уложить прическу и т.д. Нам удалось тог-
да привести стороны к соглашению о
прекращении огня, которое успокоило
ситуацию на несколько месяцев. При
этом у меня был девиз, которым я руко-
водствовалась: содействовать, остава-
ясь при этом предельно объективной
(поскольку абсолютного нейтралитета,
наверное, в жизни не бывает). Но это
были эпизоды. Чеченский узел, как пока-
зали события, завязывался все туже. По
окончании моей миссии я уехала в Швей-
царию с чувством огромной благодар-
ности, что родилась и живу в стране, ко-
торая давно уже не знает военного про-
тивостояния.

– На этом российский отрезок в
вашей биографии можно считать
законченным?

- Нет, это не совсем так. Через неко-
торое время - это был уже 1996 год - МИД
Швейцарии опять направил меня в Мос-
кву, тогда уже советником-посланником
посольства Швейцарии, по сути - замес-
тителем Посла. Я пробыла в столице
России на этот раз всего лишь полтора
года, ибо из ООН ко мне обратились с
просьбой принять участие в работе Мис-
сии ООН по наблюдению в Грузии, кото-
рая занималась грузино-абхазским кон-
фликтом. Руководил Миссией тогда
Специальный посланник Генерального
секретаря ООН Ливиу Бота, а я стала его
заместителем с местом пребывания в
Сухуми. Эта была пора деятельности
Координационного совета, активного
участия «Группы друзей Генерального сек-
ретаря ООН». Это также было время из-
вестных майских событий 1998 года в
Гальском районе, имевших самые серь-
езные последствия. Пришлось убеждать
стороны  конфликта в том, что пробле-
мы надо преодолевать путем диалога
между противоборствующими сторона-
ми, учитывая возросший уровень напря-
женности. В этой Миссии я проработала
год, регулярно приезжая в Тбилиси и
встречаясь с представителями различ-
ных общественных структур.

Совершенно неожиданно меня тогда
вызвал сам министр иностранных дел
Швейцарии и сообщил о моем новом на-
значении на пост шефа Управления по
правам человека. Это в швейцарском
МИДе - весьма серьезная структура, за-
нимающаяся вопросами прав человека
почти во всех странах мира и гуманитар-
ной политикой по отношению к бежен-
цам. Я проработала на этом направлении
почти год, пока тогдашний председатель
ОБСЕ, австрийский канцлер Вольфганг
Шлюссель, не предложил мне пост Лич-
ного представителя действующего Пред-
седателя ОБСЕ на 2000 год. Именно тог-
да, летом 2002 года, после известной
здесь «Баденской встречи», были опре-
делены некоторые элементы решения
грузино-южноосетинского конфликта. В
том году мне удалось провести совмест-
но с Миссией ООН в Грузии миссию по
оценке ситуации в Гальском районе. Были
приглашены представители практически
всех организаций, имеющих отношение
к урегулированию конфликтов. Тогда,
впервые после длительного перерыва,
мы смогли определить необходимые па-
раметры достойного и безопасного воз-
вращения беженцев, т.е. создать фунда-
мент принципов и стандартов, которы-
ми мы и сегодня руководствуемся в на-
шей работе. Нашим успехом было и то,
что мы смогли успешно наладить сотруд-
ничество  между ОБСЕ и ООН, что не все-
гда удается в контексте работы между-
народных организаций.

Затем на некоторое время я верну-
лась в Швейцарию, ожидая нового назна-
чения. На этот раз случилось так, что
меня от нашего министерства направи-
ли послом в Боснию и Герцеговину. С са-
мого первого дня, по своей старой тра-
диции, на новом месте я приступила к
изучению языка. Для меня стало откры-
тием то, что балканские конфликты, по
сравнению с кавказскими, при всем сход-
стве, имели другое лицо, другие масш-
табы, иные формы вовлечения и под-
держки мирового сообщества. Активное
влияние и присутствие мирового сооб-
щества и огромные материальные вкла-
ды в их разрешение и стабилизацию –
все это их явно выделяло. Лично для
меня это явилось приобретением ново-
го опыта и более объемного проникно-
вения в глубь вопроса, как урегулиро-
вать межэтнические конфликты. Конеч-
но же, все конфликты имеют определен-
ное сходство, поскольку есть жертвы с
обеих сторон, присутствуют и соответ-
ствующие стереотипы человеческих
реакций. Но помимо этого, имеется мно-
жество других усложняющих факторов,
сферы влияния, степень нарушения прав
человека и преступлений против чело-
вечества. Достаточно напомнить о таком
событии, как массовые убийства в Среб-
ренице в 1995 году, когда за один или
два дня были убиты более 7 000 босний-
ских мужчин, в то время, как  наблюда-
тели ООН оказались бессильными вос-
препятствовать этому.

- Хотелось бы подробнее узнать
о вашей грузинской миссии…

- Я уже два года здесь, в Грузии, в ран-
ге Специального представителя Гене-
рального секретаря Организации Объе-
диненных Наций. За этот период я сде-
лала максимум для оптимизации обста-
новки и преодоления барьеров в конк-
ретных отношениях между противобор-
ствующими сторонами.  Мне пришлось
начинать работу в тот момент, когда с
абхазской стороны прозвучал отказ при-
нять в качестве основы для перегово-
ров документ о разграничении полно-

мочий между Тбилиси и Сухуми. Чтобы
выйти из своего рода тупика мы вместе
с  «Группой друзей» начали продвигать
так называемую Женевскую инициати-
ву, сущностью которой, в частности, яв-
ляется осуществление мероприятий по
трем основным направлениям: экономи-
ческие проекты, возвращение беженцев
и политический вопрос и вопрос гаран-
тии безопасности. Были определенные
подвижки и в плане выработки спосо-
бов возвращения беженцев, а также га-
рантий безопасности. Единственным бе-
зальтернативным принципом остается
решение всех вопросов между проти-
воборствующими сторонами исключи-
тельно мирным путем за переговорным
столом.

Моей инициативой было и разверты-
вание ООН-овских полицейских в зону
конфликта. Хотя с абхазской стороны
пока нет согласия на их развертывание
в Гальском районе – они уже около года
работают в Зугдидском районе – я очень
надеюсь, что этот вопрос в ближайшем
будущем снова появится в повестке дня.
Наша полиция, между прочим, имеет в
своем мандате такое задание, как содей-
ствие в материальном обеспечении в
этих регионах местных полицейских сил,
чтобы они сделали свою работу более
эффективной. Кроме этого, мандат пре-
дусматривает и обучение указанных
структур, совместные тренировки с це-
лью достижения более профессиональ-
ного уровня по международным стан-
дартам. Подобной хорошей возможнос-
тью следует непременно воспользо-
ваться и воплотить существующие пла-
ны в жизнь. Это и есть тот путь, извили-
стый и трудный, которым мы, Миссия
ООН в Грузии, пытаемся максимально со-
действовать решению этого конфликта.

- На скольких языках говорит
Специальный представитель Гене-
рального секретаря ООН в Грузии?

- Пожалуй, около восьми. Почему око-
ло? Потому что на сербско-хорватском
я говорю в недостаточной степени хо-
рошо. На Балканах мне пришлось  рабо-
тать всего лишь около восьми месяцев.
Во всех других языках я чувствую себя
свободно.

- Какие прогнозы, с вашей точки
зрения, могут быть относительно
грузинских конфликтов?

- Логическую цепь причин и послед-
ствий историки пытаются давать лишь
по окончании событий. В мире, как пока-
зывает практика, мы не сумели практи-
чески ничего предугадать. Несмотря на
все старания, многое происходит для
большинства людей неожиданно: и 11
сентября в США, и Беслан в России, и
многие другие события, поставившие
людей в неимоверно трудные и даже
экстремальные условия. Поэтому от про-
гнозов воздержусь, но весь свой чело-
веческий потенциал я намерена вло-
жить в то, чтобы доказать и убедить: нет
альтернативы ни переговорам, ни мир-
ному процессу. Всегда должно присут-
ствовать понимание ответственности,
что мы обязаны обеспечить состояние
мира, стабильности и не только для себя,
но и своих детей, чтобы они могли жить
без страха и в нормальной среде. Это
большая ответственность.

- У вас, получается, практичес-
ки нет времени для отдыха. Но
если бы оно появилось...

- Что бы я делала? Ничего особенного.
Рядом со мной всегда находится литера-
тура, музыка, искусство. Но о времени
отдыха приходится лишь мечтать, так как
реальная жизнь подбрасывает совершен-
но иные ситуации, мои дни полны сюрп-
ризов, причем, чаще всего таких, кото-
рые не располагают к расслаблению и
отдыху. Пока, во всяком случае, я живу в
этом режиме. Я человек общительный,
коммуникабельный. Люблю свою семью,
друзей, люблю побыть в беззаботном
состоянии (имеется в виду - без  неотлож-
ных проблем и практических обязаннос-
тей). Природа для меня —неисчерпаемый
источник радости и умиротворения.

P. S.  Наша беседа с госпожой Талья-
вини, как выяснилось под конец встре-
чи, продолжалась довольно долго. Но
время пробежало совершенно неза-
метно, видимо, потому что не было за-
висающих в воздухе пауз. Моя собесед-
ница — удивительная, жизнерадостная
личность, отличающаяся особой спо-
собностью приковать внимание собе-
седника, увела нас своим рассказом
далеко – к тем проблемам, о которых
всю жизнь задумываешься, и до самого
конца пребываешь в поисках ответов.
Женщина-дипломат – явление, уже
само по себе неординарное и интерес-
ное  различными нюансами, скрытыми
и явными особенностями. Хайди Талья-
вини, вопреки представлениям о край-
ней скупости дипломатов на слова и
эмоции, покоряет своей коммуника-
бельностью, непосредственностью  и
чисто человеческой открытостью. Пора-
жает и утонченностью – безукоризнен-
ный вкус, выраженный в наличии соб-
ственного стиля – элегантного, строго-
го и в то же время крайне женственно-
го. Не слишком ли много для одной лич-
ности? И откуда такая многогранность?
Этот вопрос не давал мне покоя, и я его
задала напрямую. Последовал ответ:
«Все - благодаря моей маме. Она, буду-
чи очень мудрым человеком, с самого
раннего детства прививала нам целеу-
стремленность, аккуратность во всем,
самостоятельность в принятии реше-
ний. У нас всегда были особые, довери-
тельные отношения. Это очень близкий
(не только в силу родства, но по духу)
мне человек, который сыграл большую
роль в моем личностном формирова-
нии. Главное, что мама всегда внушала,
-  человек должен нести ответствен-
ность за все свои дела и поступки. Чув-
ство ответственности как бы срослось
с моей натурой. Как знать, если бы не
оно, я, может, и не была бы тем, кем я
есть сегодня … Что же касается пони-
мания прекрасного, это тоже – от мамы.
Она художница –  с тонким вкусом и
удивительным воображением. Я до сих
пор у нее учусь…»

Дали САДАТИЕРАШВИЛИ



 

 

Гражданин Грузии Дмитрий Орд-
жоникидзе родился во Львове, но
вместе с отцом давно переехал
жить в Тбилиси. Там Дмитрий окон-
чил институт, работает журналис-
том (член Международной ассоциа-
ции творческих работников) и заме-
стителем директора одной из мест-
ных фирм. Он образованный, доб-
ропорядочный и достаточно обеспе-
ченный гражданин. После пятилет-
ней разлуки приехал во Львов пови-
даться с родственниками, а потом
собирался отправиться в Германию
к матери, преподавателю музыки. И
надо же такому случиться - 1-го ап-
реля Дмитрий попал в историю, о
которой до сих пор не может вспо-
минать без содрогания.

«Я НЕ ПЬЮ, НЕ КУРЮ,
А НА ВЫХОДКИ ПЬЯНЫХ

СТАРАЮСЬ НЕ РЕАГИРОВАТЬ»
- Поздним вечером я шел по цен-

тру Львова, - рассказывает «ФАК-
ТАМ» 36-летний Дмитрий Орджони-
кидзе. - При себе у меня было 40
евро и 80 гривен, кулек со спортив-
ной обувью, в карманах - валидол,
международный паспорт, удостове-
рение личности и ключи от кварти-
ры на брелочке в виде маленького
перочинного ножика (очень важная
деталь. - Авт.), который я купил в су-
венирном отделе одного из львовс-
ких магазинов за четыре гривны.
Возле оперного театра увидел двух
молодых людей крепкого телосло-
жения и девушку. Еще издалека за-
метил, что эта компания пьяна.
Вели они себя, мягко говоря, рас-
кованно, шумели и, судя по всему,
искали «конфликтный объект». Я ре-
шил обойти их стороной - все-таки
человек серьезный и взрослый. Из-
за врожденного порока сердца я не
пью, не курю, избегаю шумных ме-
роприятий и застолий, а на выход-
ки пьяных стараюсь не реагиро-
вать.

Дмитрий попытался избежать
опасной встречи, перейдя дорогу,
но помешала проезжавшая мимо
машина. Тут-то и подошла к нему де-
вушка с вопросом: «Как доехать до
проспекта Шевченко?». Ответив,
что он не знает, Дмитрий посовето-
вал посмотреть на табличку на ав-
тобусной остановке. После этого к
ним подошли и парни: «А вы не ку-
рите?» - «Нет, извините, я тороп-
люсь».

«ПОСЛЕ ТОГО КАК В ЦЕНТРЕ ЛЬВОВА Я БЫЛ
ЗВЕРСКИ ИЗБИТ ХУЛИГАНАМИ, МЕНЯ ОТПРАВИЛИ

В СПЕЦПРИЕМНИК К БОМЖАМ И ПРОДЕРЖАЛИ ТАМ 33 ДНЯ»
А СПУСТЯ ТРИ МЕСЯЦА ГРАЖДАНИНА ГРУЗИИ ДМИТРИЯ ОРДЖОНИКИДЗЕ ПРИГОВОРИЛИ К ГОДУ УСЛОВНО ЗА... ПОПЫТКУ ГРАБЕЖА И УБИЙСТВА

- Наверное, им не понравился
мой грузинский акцент, - предпола-
гает Дмитрий. - Парни разговари-
вали со мной агрессивно, с ирони-
ей и насмешкой, оскорбляли. И все
же я пытался избежать конфликта -
развернулся и попытался уйти. Од-
нако «собеседники» схватили меня
за лацканы куртки и затащили на
расположенную рядом аллею. Когда
я попытался отвести от себя их руки,
они окончательно взбесились и на-
чали меня избивать. Причем де-
вушка тоже не стояла в стороне. При
этом все трое нецензурно ругались.

Избиение продолжалось полча-
са. В результате у Дмитрия было
разбито лицо, ноги, сломаны реб-
ра, кровь заливала глаза, на теле
образовалось множеством гематом
и ссадин. Несколько раз он терял
сознание.

«НИЧЕГО С ТОБОЙ НЕ СЛУЧИТСЯ
— ПОСИДИШЬ!»

- Я вдруг осознал, что это - после-
дние минуты в моей жизни! - про-
должает Дмитрий. - Меня, лежаче-
го, добивали ногами! Решил попы-
таться хотя бы напугать хулиганов и
достал брелок-ножик (экспертиза не
признала его холодным оружием. -
Авт.). Но им я только поцарапал
щеку одному нападавшему и палец
второму. Кто его знает, чем бы все
закончилось, не появись две маши-
ны с вашей полицией! На парней и
меня надели наручники и отвезли в
райотдел милиции. Там я несколько
раз просил оказать мне медицинс-
кую помощь, но на мои просьбы
никто не обращал внимания. У меня
забрали международный паспорт,
удостоверение и закрыли в камере.
Куда пропали деньги и вещи, я до
сих пор не знаю.

На следующий день меня повели
к следователю. Рассказал ему все:
что меня до полусмерти избили ху-
лиганы, что я - больной человек, не
пью, наркотиков не употребляю, вос-
питывался в интеллигентной семье,
имею солидную работу, поэтому
сам против троих на конфликт пой-
ти не мог. Напомнил о своем между-
народном паспорте, удостоверении
личности и о том, что я являюсь
гражданином Грузии. После этого
опять попросил медицинской помо-
щи и адвоката. Доктора я так и не
дождался, а адвокат пришел, пообе-
щал поддержку и исчез. А меня пе-

ревезли в... спецприемник, где со-
держат бомжей, людей без доку-
ментов. И продержали там без ка-
ких-либо пояснений 33 дня! Позже
в материалах моего дела появится
удивительный документ: рапорт
милиции о том, что меня задержа-
ли за бродяжничество(!)... 4-го ап-

реля - на улице, без документов, как
бомжа, который ходил по городу в
поисках роботы. И это, мол, стало
основанием для помещения в спец-
приемник.

Я неоднократно обращался к сле-
дователю и  в прокуратуру с
просьбой сообщить родственникам
во Львове о моем задержании. Ведь
они же сходили с ума, разыскивая
меня по моргам! Но так ничего и не
добился. У мамы в эти дни из-за мо-
его исчезновения случился силь-
нейший гипертонический криз! По-
том следователь объяснил мне, что
потерял телефоны моих родных.
Никто не обращал внимания ни на
мои требования провести судме-
дэкспертизу, чтобы снять побои (ее
провели, но спустя... 58 дней! - Авт.),
ни на то, что я - гражданин другого
государства. Правда, врачи нако-
нец-то начали давать мне таблетки,
ставить капельницы, вызывали ско-
рую помощь. А когда следы от побо-
ев прошли, следователь сообщил,
что девушка, которая была с хули-

ганами, написала заявление о том,
что я пытался вырвать у нее из рук
сумочку, в которой лежали зеркаль-
це, губная помада, записная книж-
ка и... совсем не было денег.

В итоге меня обвинили в попытке
разбоя и, наконец, разрешили по-
звонить родителям. При переводе

из спецприемника в СИЗО меня
три раза отказывались туда прини-
мать - до такой степени я был из-
бит! Состояние здоровья, и без того
плохое, после избиения резко ухуд-
шилось. Два месяца из трех, про-
веденных в изоляторе, я пролежал
в санчасти под капельницей, пять
раз мне вызывали «скорую». Боле-
ло сердце, кружилась голова, случа-
лись обмороки, провалы памяти, я
с трудом передвигался и разгова-
ривал. Все это я позже объяснил на
суде и заверил, что убегать не со-
бираюсь, тем более, что все мои
документы находятся у следовате-
ля. Но судья Галицкого райсуда Льво-
ва счел необходимым и дальше со-
держать меня под стражей. «Ничего
с тобой за месяц не случится - по-
сидишь!» - заявил он. Удалось, на-
конец, добиться снятия побоев, вер-
нее, остатков их следов. А потом
пришедшие ко мне в СИЗО пред-
ставитель прокуратуры и следова-
тель заявили, что мне добавили еще
одну статью - попытку убийства! Да,

да! С помощью якобы того самого
брелочка!

«МЫ ИСКАЛИ СЫНА В МИЛИЦИИ,
БОЛЬНИЦАХ И МОРГАХ»

Родители Дмитрия обратились в
организацию по защите прав чело-
века и к почетному консулу Грузии
во Львове Богдану Федоришину, ко-
торый пообещал, что это уголовное
дело будет рассмотрено с макси-
мальной объективностью. Дмитрий
уверен: этому человеку он обязан не
только свободой, но и жизнью, ибо
лишение свободы для него означа-
ло смерть.

На суде парни и девушка пута-
лись в показаниях. По их версии,
Дмитрий, ни слова не говоря, напал
на них, стал вырывать у девушки
сумку и при этом размахивал но-
жом. Благо, судья Богдан Стефанюк
снял с Дмитрия обвинение в попыт-
ке убийства. Но он не смог отбро-
сить версию следствия о попытке
грабежа. Как бы там ни было, 10 ав-
густа нынешнего года Дмитрия Ор-
джоникидзе приговорили к году ус-
ловно и освободили в зале суда под
подписку о невыезде.

- После того, что пришлось пере-
жить, освобождение в зале суда по-
казалось мне огромным облегчени-
ем, - признается Дмитрий. - Но сей-
час эйфория от обретенной свобо-
ды прошла. Я подлечился и понял:
судимость - это грязное пятно, даже
если наказание условное. Я продол-
жаю категорически настаивать на
том, что ни в чем не виноват! По-
этому буду добиваться снятия суди-
мости.

- Вы не представляете, что нам
пришлось пережить, - рассказыва-
ет отец Дмитрия Эльдар Орджони-
кидзе. - Все наши поиски в моргах,
больницах, милиции оказались бе-
зуспешными. Кстати, обращались
мы и в тот райотдел милиции, в ко-
тором несколько дней держали
Дмитрия, но там нам солгали, что
понятия не имеют, о ком идет речь.
Сын позвонил лишь на 34-й день!
Сообщил, что задержан и обвиняет-
ся в попытке совершить ограбление
и убийство. Семья была в шоке! Ста-
ли пересылать во Львов характери-
стики Дмитрия с работы, справки о
том, что он не бомж, медицинские
бумаги... Но все эти документы не
были приобщены к уголовному делу!
Слава Богу, с помощью почетного

консула Грузии Богдана Федориши-
на и защитника Анатолия Комарова
все обошлось малой кровью. Пер-
вые дни после суда мы были счаст-
ливы - ведь больной и покалеченный
сын выжил в этом аду! Но когда ра-
дость поостыла, поняли: судимость-
то, позор - остались! Как и тяжелые
последствия нападения хулиганов
для здоровья Дмитрия. К тому же
международный паспорт и удостове-
рение личности сыну до сих пор не
вернули, не выдали и копию приго-
вора суда. Поэтому мы будем доби-
ваться пересмотра дела и уже пода-
ли апелляцию. Если надо, дойдем до
Верховного Суда Украины, обратим-
ся в международные инстанции.

— У меня возникло много вопро-
сов, которые остались без ответа, -
комментирует ситуацию защитник
Анатолий Комаров. - Представьте:
трезвый солидный человек, не нар-
коман, не псих, физически слабый
интеллигент, к тому же с больным
сердцем, на ярко освещенной ули-
це в центре города бросается на
женщину, которую сопровождают
два парня крепкого телосложения, и
пытается отобрать у нее подержан-
ную сумочку?! А дальше целая цепь
нарушений закона: непредоставле-
ние медицинской помощи, безосно-
вательное помещение в спецпри-
емник, отказ сообщить родителям
о задержании, фальсификация до-
кументов, несообщение в Посоль-
ство Грузии о задержании их граж-
данина, неприобщение к уголовно-
му делу всех документов. Естествен-
но, что на приговор суда мы подали
апелляцию.

Недовольны решением суда и в
прокуратуре. Государственный об-
винитель Роман Цьвок также напра-
вил апелляцию в судебную коллегию
по уголовным делам Апелляционно-
го суда Львовской области. Правда
он продолжает настаивать, что
Дмитрий Орджоникидзе пытался
«причинить смерть» одному из мо-
лодых людей, якобы защищавшему
девушку. Однако не довел до конца
свой преступный умысел и был за-
держан сотрудниками милиции».
Исходя из этого, Роман Цьвок тре-
бует отменить приговор Галицкого
райсуда Львова, а уголовное дело
направить на новое судебное рас-
смотрение.

Сергей  КАРНАУХОВ
«ФАКТЫ» (Львов)

Акционеры « Сакартвелос банки» и
«Тбилуниверсалбанки» достигли со-
глашения о приобретении «Сакартве-
лос банки» 100 процентов акций «Тби-
луниверсалбанки». Об этом было за-
явлено на брифинге, который состо-
ялся  вчера в Национальном банке Гру-
зии.

По словам его президента Ираклия
Манагадзе, Нацбанк Грузии как регу-
лирующий орган давно ждал этого со-
бытия. Оно укладывается в рамки его
стратегии, направленной на усиле-
ние, консолидацию и укрупнение бан-
ковского сектора. К этому и направле-
на регулирующая и нормативная по-
литика Нацбанка.

Согласно условиям этой сделки, па-
кет акций будет приобретен посред-
ством наличных денег и ценных бумаг.
Председатель наблюдательного сове-
та «Тбилуниверсалбанки» Тариэл Гва-
лия будет представлен на должность
заместителя председателя наблюда-
тельного совета «Сакартвелос банки»,
а заместитель председателя наблю-

НОВАЯ КОНФИГУРАЦИЯ БАНКОВСКОГО СЕКТОРА ГРУЗИИ
«Сакартвелос банки» + «Тбилуниверсалбанки»

дательного совета «Тбилуниверсал-
банки» Сулхан Гвалия будет назначен
заместителем генерального директо-
ра «Сакартвелос банки».

У этого слияния есть и чисто чело-

веческий момент. Пост председателя
наблюдательного совета «Сакартвелос
банки» покидает Владимир Патеишви-
ли, который в течение 11 лет руково-
дил этим денежно-кредитным учреж-

дением. Благодаря его деятельности
«Сакартвелос банки» вышел на лиди-
рующие позиции в банковском секто-
ре Грузии. Участники брифинга выра-
зили Владимиру Патеишвили, одному
из лучших грузинских банкиров, бла-
годарность за проделанную работу.
Председателем наблюдательного сове-
та «Сакартвелос банки» будет пред-
ставлен Виктор Геловани, ученый и
бизнесмен, работающий в России.

Ираклий Манагадзе заявил, что
осуществленное слияние особенно
важно потому, что в этом процессе
приняли участие «два солидных игро-
ка» банковского пространства Грузии.
В их деятельности роль Европейского
банка реконструкции и развития ис-
ключительно активна, что служит се-
рьезным аргументом их стабильнос-
ти.

По мнению президента Националь-
ного банка, важно и то, что генераль-
ным директором «Сакартвелос бан-
ки» назначен 33-летний Ладо Гургенид-
зе, который, несмотря на молодость,

накопил значительный опыт работы в
ведущих международных и европейс-
ких финансовых институтах. Его воз-
вращение в Грузию следует расцени-
вать в контексте происходящих в на-
стоящее время в стране благотворных
изменений. Сегодня нам нужны ме-
неджеры именно такого класса, как
Ладо Гургенидзе.

Один баланс, один бренд, одна ко-
манда – так охарактеризовал слияние
двух банков Ладо Гургенидзе. Это по-
ложительный импульс для клиентуры.
Укрупнение усилит тенденцию на ино-
вационность и развитие.

По словам Тариэла Гвалия, гене-
рального директора «Тбилуниверсал-
банки», «эта сделка нужна банковско-
му сектору». Объединились живые,
растущие банки. Состоявшаяся сдел-
ка даст новый импульс не только бан-
ковскому сектору, но и другим секто-
рам национальной экономики. Мы
считаем, что лучше действовать вме-
сте, чем врозь, заключил Тариэл Гва-
лия.

Ираклий Манагадзе считает, что
состоявшееся слияние свидетель-
ствует о продолжающемся процессе
«очищения банковского сектора», тен-
денции роста доверия к нему. Не-
сколько лет назад в Грузии насчиты-
валось свыше 50 банков, сейчас же их
число достигло 22, причем процесс
оптимизации и сокращения сектора
будет продолжаться.

Эти положительные сдвиги позво-
лили Нацбанку приступить к работе
над формированием системы стра-
хования депозитов. Нынешнее слия-
ние  ускорит этот процесс.

В то же время Ираклий Манагадзе
акцентирует внимание на необходи-
мости сохранить атмосферу конку-
рентности в банковском секторе Гру-
зии. Его преимуществом является
отсутствие доминирующей роли од-
ного какого-либо банка, и мы будем
стараться сохранить такое положе-
ние, говорит он.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Именно так можно охарактеризо-
вать вчерашнее показательное мероп-
риятие компании ТЭЛАСИ,   с ходом
которого   вместе с журналистами  и
руководителями структуры   ознако-
мился премьер   столицы  Бидзина
Брегадзе. Отмечалось, что начатая
еще в июне нынешнего года кампания
по оптимизации энергетического хо-
зяйства и учета потребления электро-
энергии успешно продолжается в ТЭ-
ЛАСИ и в  настоящее время.

Согласно первому этапу,  упорядо-
чена система учета и распределитель-
ной сети  для 50 тысяч абонентов. В
рамках  же всего проекта 26 тысяч по-
требителей, не имеющих счетчиков,
будут ими обеспечены. Кроме того,
дополнительно еще у 20 тысяч абонен-
тов , пользующихся выносными счет-
чиками, воздушные линии будут заме-
нены изолированной проводкой. При-
мечательно, что  в общей сложности
длина замененной проводки составит
204 километра.

Предприняты и другие новшества.
В частности, для сокращения коммер-
ческих потерь электроэнергии сило-
вые кабели, находящиеся в подвалах
около 250 жилых корпусов, будут раз-
мещены, в соответствии с технически-
ми нормами, в подземных коммуника-
циях. Таким образом, согласно  пред-
принятой программе по выносу и реа-
билитации сети, предусматривается в
полном объеме упорядочение системы
учета около 2000  коммерческих або-
нентов.

Общая стоимость проекта, осуще-
ствляемого за счет средств энергоком-
пании, составляет девять миллионов
лари, причем, к его реализации при-
влечены шесть фирм-контракторов.
Работы в настоящее время выполня-
ются на территории 8 центров обслу-
живания абонентов ТЭЛАСИ - в Сабур-
тало, Ведзиси, Дидубе, Мтацминда,
Варазисхеви и т. д.

По мнению руководства энергоком-
пании, после завершения важного для

потребителей и компании проекта, ка-
чество обслуживания абонентов «ТЭ-
ЛАСИ» заметно улучшится.

Ознакомившись с проделанной ра-
ботой, премьер столицы Бидзина Бре-
гадзе, в частности, отметил, что по
окончании всех работ к началу нового
года, практически будет исключена
возможность хищения электроэнергии
из системы новых кабелей, поскольку
они защищены от подобных действий.
Из старой же системы воровство было
столь  масштабно, что мешало не толь-
ко полноценной работе, но и  нормаль-
ному обеспечению электроэнергией
постоянных плательщиков.

На вопрос корреспондента «СГ», ка-
савшийся неудовлетворительного  ноч-
ного освещения  столицы, премьер от-
ветил:

- Как известно, для  улучшения в
Тбилиси ночного освещения городски-
ми структурами сделано уже достаточ-
но много. Совсем недавно завершены
монтажные работы на проспекте Агма-

шенебели, монтируются новые, менее
энергоемкие, светильники, которые
позволят значительно  сэкономить
средства городского бюджета. Понят-
но, что за шесть месяцев всего не пе-
ределаешь. Но, как представляется,
сделан максимум из того, что можно
было сделать, и исходя из этого, мак-
симально будет обеспечена  зимнее
ночное освещение нашей столицы.

Этот  же вопрос прокомментировал
руководитель городской энергетичес-
кой службы, заместитель председате-
ля наблюдательного совета ТЭЛАСИ
Темур Чинчараули:

- Если в прошлые годы на  ночное
освещение города затрачивалось в год
два-три миллиона лари, то в настоя-
щее время эта сумма удвоилась. Ны-
нешняя политика такова: город должен
обеспечиваться ночным освещением,
причем, во всех  районах. В этом на-
правлении  проведена объемная рабо-
та, но есть и такие участки, где оста-
лось старое оснащение, и оно не рабо-

тает. К сожалению, на некоторых тер-
риториях ночное освещение до сих пор
отсутствует вовсе. Это результат недо-
статочного финансирования. Сейчас
средств выделяется гораздо больше,
и при благополучном ходе дела вопрос
будет полностью решен.

Но вернемся к проблемам компа-
нии ТЭЛАСИ и определяющему вопро-
су после взолновавших неожиданных
отключений электроэнергии и   введе-
ния временного графика: какая же
зима ожидает тбилисцев?

- Я стал еще большим оптимистом,
- ответил  генеральный директор ТЭ-
ЛАСИ Дангирас Микалаюнас, -  но вме-
сте с тем становлюсь и  более злым.
Работа в осенне-зимнем режиме идет
пока что нормально. Однако позавче-
ра опять было  неожиданное  отключе-
ние на Ингури. По сути, в работе сис-
темы ничего не изменилось с прошло-
го года. По- прежнему в качестве козла
отпущения  для отключения электри-
чества энергосистема выбирает тби-

Энергетика

ПОРЯДОК  ПО  ВОСХОДЯЩЕЙ
лисцев, хотя  им   по импортным согла-
шениям поставляется в два раза боль-
ше электроэнергии, чем требуется для
покрытия  дефицита. И тем не менее,
когда  случается  авария, нас ограни-
чивают в первую очередь. Дело в том,
что опять система работает в старом
режиме: расходует лимиты, нет огра-
ничений, не управляются и сами отно-
шения. Словом, все остается на пре-
жнем уровне. Можно «пиарить» в свою
пользу сколько угодно, но факты - вещь
упрямая...

В результате страдают наши потре-
бители, которые достойны лучшей уча-
сти и вправе иметь свет круглые сут-
ки.

Остается добавить, что городские
дистрибьюторы, судя по всему, впол-
не готовы выполнять свою работу на
сто процентов. Вот только как сложат-
ся дела в других составляющих отече-
ственного энергосектора? Это уже тема
для другого разговора.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Фотостудия «СГ»



 

 

 ЭКСКУРС В ИСТОРИЮ
 149 лет минуло с того дня, как при

Ингури, в Самегрело, произошла
жестокая, кровопролитная битва,
унесшая 10 тысяч человеческих
жизней. Вот что свидетельствуют
исторические источники.

Битва при Ингури была одним из
последних эпизодов Крымской вой-
ны (1853-1856 г.г.). 25 октября 1855
года с территории  Абхазии по на-
правлению Рухи - Кахати - Коки к
реке Ингури подошла турецкая ар-
мия, возглавляемая Омар Пашой.
Она насчитывала около 35 тысяч
солдат. Ей противостояла регуляр-
ная армия России в 5 тысяч воинов
и такое же количество  защитников
народного ополчения из Самегрело,
Имерети и Гурии, в том числе На-
родная армия и милиция. Русская
армия под командованием Баграти-
она Мухранского и народное опол-
чение во главе с генерал-майором
Григолом Дадиани вступили в не-
равный бой с превосходящими  си-
лами противника. Решающее сра-
жение произошло в окрестностях
селения Кахати - Коки, где благода-
ря героизму русско-грузинских
войск была уничтожена большая
часть вражеских сил. Но несмотря
на отчаянное сопротивление, побе-
да осталась за турками, которые
выжгли и разорили Самегрело - до
основания уничтожили уникальный
Ботанический сад, разрушили
усадьбу Дадиани. Почти все десять
тысяч сражавшихся за грузинскую
землю воинов пали смертью храб-
рых. Место сражения, обагренное
кровью защитников Грузии, в памя-
ти народа сохранилось под названи-
ем «Налим». В бою особенно отли-
чились: генерал-майор Григол Дади-
ани, полковник Иоселиани, Цулукид-
зе, Агиашвили, Церетели, Эхвая,

Вести из региона

ПОДАРОК ГУБЕРНАТОРА
Уполномоченный президента в

Шида Картли Михаил Карели взял
шефство над футбольной коман-
дой «Дила» Гори. С целью поощ-
рения он в виде премии подарил
команде 2000 лари. Кроме того,
достигнуто соглашение, согласно
которому  с помощью спонсоров
в ближайшем будущем на цент-
ральном стадионе города наме-
чается начало серьезных ремон-
тных работ. Стадион должен удов-
летворять требованиям еврос-
тандарта. Вскоре начнется мон-
таж новых, современных сиде-
ний, отремонтируются души и
раздевалки.

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

В зоне конфликта продолжается
гуманитарная кампания, организо-
ванная Правительством Грузии. Губер-
натор Шида Картли М. Карели вмес-
те с другими работниками аппарата
доставил партию муки и масла и в
ущелье Малой Лиахви. По заявлению
губернатора, в ближайшее время на-
мечается доставка и других продуктов.

ВЕДЕТСЯ РАССЛЕДОВАНИЕ
В Шида Картли борьба против кон-

трабанды получает всё более жесткий
характер. По указанию губернатора М.
Карели созданы мобильные группы,
которым поручен контроль объездных

дорог, откуда всё ещё продолжается
поступление контрабандистского гру-
за. Несмотря на то, что контроль уси-
лился, контрабандистам удается до-
ставлять незаконный груз из Эргне-
ти (Цхинвали) через объездные доро-
ги, и тем самым они наносят ущерб
бюджету страны. Несколько дней на-
зад сотрудниками полиции вместе с
должностными лицами края в с. Иго-
ети был задержан автомобиль, кото-
рый перевозил 4000 пачки контрабан-
дных сигарет. По этому факту возбуж-
дено уголовное дело, задержан житель
с. Каралети Гиоргий Мурачашвили.
Идет расследование.

Важа ШАКАРАШВИЛИ

ПОМНИТЬ, НЕЛЬЗЯ ЗАБЫТЬ...
В кризисное  время  люди обычно склонны возвращаться мысля-

ми в прошлое, черпая в нем духовные силы. Уроки, извлеченные из
памятных событий давно минувших дней, помогают решать пробле-
мы сегодняшние, прогнозировать будущее... И, наверное, избегать
ошибок. Даже если от каких-то исторических уроков нас отделяет
полутораста лет.

Кобелев, Ивин, Русов, Шимановс-
кий, Шляхцевский, Панфилов, Ян-
даловский, Силянов, Шервашидзе,
Звамбая...

В память о русских, грузинских и
абхазских героях, погибших на поле
битвы «Налим», в 1913 году в селе
Коки был установлен обелиск, увен-
чанный православным крестом с
надписью: «Славным предкам-геро-
ям, павшим в бою при Ингури 25 ок-
тября 1855 года. 204-й Пехотный Ар-
дагано-Михайловский полк. 25 ок-
тября 1913 года».

«ЭТО ПРИМЕР БОЕВОГО,
ДУХОВНОГО ЕДИНСТВА»

На днях у памятника вновь собра-
лись потомки, чтобы вспомнить во-
инов, сложивших здесь свои голо-
вы. Инициатором и организатором
торжественной  церемонии откры-
тия памятника после его реставра-
ции стало Посольство Российской
Федерации в Грузии.

В Зугдиди в связи с этим собы-
тием приехали не только сотрудни-
ки российской дипломатической
миссии, но и представители обще-
ственности - Союза грузино-россий-
ской дружбы, возглавляемого Вах-
тангом Гогуадзе, военно-патриоти-
ческого альянса  «Легион Грузии», а
также руководитель Союза россий-
ских соотечественников «Отчизна»
Валерий Сварчук.

В церемонии участвовали руко-
водство региона, городские власти,
зугдидская организация соотече-
ственников «Радуга», 20 солдат внут-
ренних войск Грузии, командование
штаба внутренних войск, предста-
вители командования миротворцев,
школьники,  население села Коки,
представители СМИ.

Перед началом церемонии рос-
сийские и грузинские миротворцы

возложили венки к подножию мону-
мента от имени губернатора Самег-
рело и Земо Сванети и от Посоль-
ства Российской Федерации в Гру-
зии. Затем священник Михаил Чан-
турия освятил братскую могилу
павших.

Открыл митинг мэр города Зугди-
ди Паата Данелия:

- В едином порыве, не щадя сво-
ей жизни, здесь воевали объеди-
ненные силы грузин, русских, укра-
инцев, абхазов. Плечом к плечу сра-
жались воины разных национально-
стей, отстаивая независимость
своей родины и обагряя своей кро-
вью эту землю...  Мы должны дру-
жить, строить нормальные отноше-
ния. Мы готовы к этому, и нынеш-
няя встреча - одно из доказательств
того, что Россия и Грузия не могут
существовать друг без друга, - от-
метил он.

 - Это пример прочного боевого,
человеческого, духовного един-
ства, - подчеркнул в своем выступ-
лении советник-посланник Россий-
ского посольства Виктор Рынза. -
Мы все пришли сюда, чтобы скло-
нить головы перед мужеством на-
ших предков, вспомнить их имена.
Человечество существует только
потому, что  хранит память о сво-
их предках, о той земле, которая
полита их кровью. Наши народы
переживают трудные времена.
Нам нужно быть вместе. Ничто  не
мешает решению  трудных про-
блем, которые стоят перед наши-
ми странами, народами. Россий-
ско-грузинские отношения сегодня
должны быть достойны памяти сто-
явших некогда плечом к плечу и по-
хороненных   на этой земле, под
этим памятником воинов. Мы со
своей стороны готовы все для это-
го сделать. Мы верны памяти на-
ших предков. Верны дружбе, бое-
вому содружеству - тому, чему
учит нас история. Пусть будет веч-
на наша память о героях этой бит-
вы.

 Глава аппарата государственного
уполномоченного Самегрело-Земо
Сванети Мамука Ахвледиани назвал
битву при Ингури   «примером са-
мопожертвования и дружбы грузин,
русских и абхазов».

-  Хочу призвать всех грузин и
русских к тому единству, которое
было, есть и будет  гарантом нашей
дружбы и благополучия. История -
наш учитель, верная гарантия и не-
учтожимая страница прошлого, ко-
торая должна стать основой основ
наших отношений. Наследие пред-
ков есть та исходная точка грузино-
российской дружбы, которая  для
каждого из последующих  поколений
наших народов станет стимулом к
взаимной любви.

М. Ахвледиани сообщил также,
что губернатор Самегрело и Земо
Сванети Гиги Угулава просил выра-
зить участникам церемонии  свою
поддержку и солидарность.

С подробным изложением собы-
тий далекого прошлого, связанных с
битвой при Ингури, выступила пре-
зидент русской общины Зугдиди «Ра-
дуга», учитель 4-й средней школы
Зугдиди Эсмеральда Балуашвили.

 - Почтительное отношение к про-
шлому вселяет в нас надежду на бу-
дущее, - сказал Вахтанг Гогуадзе. -
Мы вместе жили, воевали... отстоя-
ли у иноземных захватчиков единую
веру, свободу, свою землю. Я уве-
рен, что к 150-летию сражения при
Ингури, которое будет отмечаться
в 2005 году, мы придем с новым, по-
зитивным багажом. Наши народы
развеют туман, который существу-
ет в отношениях между Россией и
Грузией. Они найдут
общий язык - так же,
как и руководители
двух стран. Сегод-
няшнее мягкое осен-
нее солнце вселяет
надежду: что разру-
шено враждой, то
любовью будет пост-
роено. Мы соскучи-
лись по любви. Во
всем мире сейчас
дефицит этого чув-
ства... Желаю всем
жить в любви!

В церемонии при-
нял участие руково-
дитель военно-пат-
риотического альян-
са «Легион Грузии»,
родившегося полто-
ра года назад, пол-
ковник легиона Тей-
мураз Туманишвили.
Эта организация
объединяет школь-
ников и студентов, и
в первую очередь
поддерживает ребят
из детских домов и
интернатов.

- Мы здесь по при-
глашению российс-
кого посольства, и нам это очень
приятно, - сказал Т. Туманишвили. -
Начали налаживаться связи с рос-
сиянами. В будущем будет проис-
ходить обмен - российские и гру-
зинские ребята будут ездить в гос-
ти друг к другу. Будет происходить
и обмен инструкторами. Очень
важно, когда дружит молодежь - все
именно с этого и начинается. О  нас
сделала передачу телекомпания
«Мир», после которой  возник боль-
шой резонанс. Были звонки из Ро-
стова Великого и Ярославля... По-
смотрим, что из этого получится.

- Посольство стало инициатором
реставрации  памятника героям
битвы при Ингури. Расскажите, как
родилась эта замечательная идея?
- спрашиваю у советника Российс-
кого посольства Василия Корчмаря.

- Здесь, в Зугдиди,  очень актив-
но работает организация российс-
ких соотечественников, возглавля-
емая Эсмеральдой Балуашвили.
Сюда приехали наши дипломаты в
связи с оказанием материальной
помощи, и им сообщили, что здесь
находится обелиск, посвященный
очень большой и кровавой битве.
Второй секретарь посольства Алек-
сандр Хапилов  сфотографировал
этот памятник. Он был, конечно, заб-
рошен... Это огромная братская
могила - десять тысяч человек. Прак-
тически вся долина усеяна костьми
погибших. Фотографию памятника

Перед возложением венков

мы показали нашему послу Влади-
миру Ираклиевичу Чхиквишвили и
предложили этот памятник восста-
новить. Эта идея получила одобре-
ние. Позднее благодаря помощи ме-
стных властей мы нашли в архиве
очень много интересных материа-
лов. Действительно, здесь была
очень жестокая битва! И нельзя
было не почтить память павших...
ООО «Колхеби - 2004» взялась за
реставрацию этого памятника. Ма-

стера этой фирмы работали не
один день и не один месяц... Они
вложили столько труда в это дело,
что я преклоняюсь перед ними. Уже
накануне церемонии они нашли де-
вятнадцатиметровую цепь, за ночь
сделали ограду, и памятник полу-
чился на самом деле хороший.
Дети, слушая взрослых, теперь бу-
дут знать, что здесь воевали их
предки вместе с русскими воинами.
Будут больше ценить свой край,
свою страну.  Нам очень помогли
местные власти. Мы благодарны им
за то, что они тоже вложили в это
дело душу. Дети, поющие у памят-
ника, - это и есть память потомков...
Это очень важно. И еще. Нашей це-
лью было не только сотрудничество
с местной организацией соотече-
ственников, но и близкое знаком-
ство с местной администрацией. У
нас впереди общие дела. Грядет 60-
летие Победы над фашизмом.
Здесь уже есть планы проведения
мероприятий, у нас они тоже раз-
рабатываются. Если  мы все это
организуем вместе, то будем дос-
тойны памяти тех, кто погиб в 1855
году на этом поле брани...

И ЕЩЕ НЕМНОГО ДЛЯ ДУШИ...
Гостей ожидал приятный сюрприз

- экскурсия по музею Дадиани - Чав-
чавадзе. Он не функционирует, од-
нако на этот раз было сделано ис-
ключение. Повод-то особый...

Агентство международного раз-
вития США и «Сакартвелос банки»
договорились о формировании
единой кредитной системы, предус-
матривающей выпуск на финансо-
вый рынок Грузии первых корпора-
тивных облигаций. Соглашение на
этот счет было подписано вчера в
гостинице «Марриотт» руководите-
лем миссии Агентства международ-
ного развития США в Грузии и на
Кавказе Дени Робертсоном и гене-
ральным директором «Сакартвелос
банки» Ладо Гургенидзе.

Согласно соглашению, Агентство
международного развития США
обеспечит 50-процентную гарантию
облигаций стоимостью в три милли-
она долларов.

По словам Дина Уайта, руководи-
теля проекта инициативы энергобе-

 Рукописное издание «Витязя в
тигровой шкуре» 17 века, этногра-
фические материалы 19 века,
древние фрески... Исторические
подробности, связанные с женить-
бой последнего князя Самегрело
Давида Дадиани на Екатерине Чав-
чавадзе. Их дети - Нико, Андриа и
Саломе Дадиани. Замечательная
коллекция работ европейских ху-
дожников, «литературная комната»
с  уникальнейшей библиотекой -

здесь проходили литературные ве-
чера. Портрет Андриа Дадиани,
первого грузинского шахматиста,
окончившего юридический фа-
культет Гейдельбрегского универси-
тета, знавшего несколько иностран-
ных языков.

Еще подробности - Ашиль Мю-
рат, внук неаполитанского короля,
маршала Иоахима Мюрата, мужа
сестры Наполеона, в  конце XIX века
женился на грузинской княжне Са-
ломе Дадиани, после чего покинул
Францию и всю жизнь провел в
Самегрело, в одном из поместий
Дадиани, где и похоронен. Князь-
ям Дадиани по наследству перешло
множество реликвий, связанных с
Наполеоном Бонапартом - несколь-
ко личных вещей, предметов ме-
бели и одна из посмертных масок
императора - еще два слепка на-
ходятся во Франции и Англии... ме-
муары Наполеона.

А вот  роскошный портрет Екате-
рины Чавчавадзе, полотна, отража-
ющие путешествие Александра II по
Кавказу. Его величество был запе-
чатлен на пяти полотнах придвор-
ным художником Фридрихом
Фришманом. Все они находятся в
этом музее.

Это тоже - память.

Инна БЕЗИРГАНОВА
Зугдиди - Тбилиси

Фото Лины Вискушенко

ГРУЗИНСКИЕ КОНЬЯКИ ПОБЕДИЛИ В ЕРЕВАНЕ
Нового большого успеха добились

коньяки производства АО «Давид Са-
раджишвили и Энисели» на между-
народной выставке-конкурсе «Арм-
продэкспо». Гран-при удостоен конь-
як 60-летней выдержки «ХХ век». Зо-
лотая медаль присуждена коньяку
«Тбилиси».

Результат более чем значителен,
если учесть, что он добыт в соперни-
честве с известными зарубежными
аналогами, в том числе и армянски-
ми.

Успех в Ереване для нее тем зна-
чительней, что он достигнут в канун
120-летнего юбилея предприятия,
сказал директор по качеству АО «Да-
вид Сараджишвили и Энисели» кан-
дидат технических наук Давид Абзи-
анидзе.

Крупнейший грузинский пред-
приниматель и меценат, коммер-
ческий советник, поставщик Двора
Его Императорского Величества,
доктор химических и философских
наук приступил в Грузии к производ-
ству коньяков в 1884 году. Продукцию
завода Давида Сараджишвили хоро-
шо знали и ценили в России и Евро-
пе.

Дело великого сына Грузии продол-
жили его верные и талантливые учени-
ки и последователи Вахтанг Цицишви-
ли, Валериан Чанишвили, Давид Ни-
колаишвили...

Традиции, заложенные Давидом Са-
раджишвили, сегодня свято чтут и раз-
вивают в АО «Давид Сараджишвили и
Энисели», президентом которого явля-
ется известный грузинский предпри-
ниматель и меценат Элгуджа Бубуте-
ишвили. В последние годы на заводе
создано новое поколение коньяков, от-
меченных наградами самой высокой
пробы многих престижных и автори-
тетнейших мировых конкурсов и дегу-
стаций.

Наш девиз – «Верность традициям
и постоянное обновление производ-
ства». Мы ему еще ни разу не измени-
ли, заявил генеральный директор АО
«Давид Сараджишвили и Энисели»
Гела Шенгелия.

Свой юбилей предприятие встреча-
ет, плодотворно работая над повыше-
нием качества продукции, с намерени-
ем еще более утвердить и расширить
славу грузинских коньяков.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

ПЕРВЫЕ КОРПОРАТИВНЫЕ ОБЛИГАЦИИ
НА ГРУЗИНСКОМ РЫНКЕ

зопасности Грузии, средства, привле-
ченные от продаж облигаций, будут
использованы для финансирования
деятельности малых и средних пред-

приятий энергосектора Грузии.
Как заявила заместитель Чрез-

вычайного и Полномочного Посла
США в Грузии Патриция Молер, 50-
процентная гарантия Агентства
международного развития США
ставит своей целью создать ста-
бильные источники финансирова-
ния для жизнеспособных малых и
средних предприятий, ставящих
своей целью осуществление проек-
тов энергоэффективности  и возоб-
новляемой энергии.

 Президент Национального банка
Ираклий Манагадзе , выступивший
на церемонии подписания, напом-
нил, что в Грузии до последнего вре-
мени не выпускались корпоративные
облигации, что приводило к ограни-
чению местных инвестиционных
возможностей. Реализация достиг-
нутого соглашения позволит удов-
летворить потенциальных инвесто-

ров и поможет мест-
ным компаниям в
привлечении капита-
ла на финансовом
рынке.

По мнению гене-
рального директора
«Сакартвелос банки»
Ладо Гургенидзе , пред-
стоит усовершенство-
вать процедуры  вы-
пуска и торговли кор-
поративных облига-
ций. Управление их
оборотом станет зна-
чительным этапом
долгосрочного разви-
тия грузинского рынка
капитала. Выпуск об-
лигаций намечен на

последний квартал 2004 – первый
квартал 2005 гг.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Фотостудя «СГ»

Фотостудя «СГ»

Вахтанг Гогуадзе - за развитие грузино-российских отношений



 

 

И Н Т Е Р Н Е Т - Д А Й Д Ж Е С Т 7 2 - й  В Ы П У С К

ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ
inot.rsuh.ru
Институт новых образовательных технологий (ИНОТ) РГГУ. Представлен-

ная на сайте информационно-образовательная среда включает библио-
теку, медиатеку, разнообразные аппаратные средства, компьютерные
классы различного функционального назначения, программное обеспе-
чение, учебные материалы нового типа.

lib.utexas.edu/photodraw/portraits
Портретная галерея библиотеки Техасского университета, в которой

можно найти портреты многих исторических знаменитостей, размещен-
ные в алфавитном порядке.

lunasite.narod.ru
Сайт для любителей астрономии и для всех, кто хотел бы побольше

узнать о нашей ближайшей космической соседке - Луне. Особенно богат
раздел, в котором представлены фотографии лунных затмений.

mystery.tv
Сайт для любителей всего необычного, непонятного, таинственного и,

вообще, всякой "чертовщинки". Кроме платных материалов, имеется мно-
го бесплатных.

В 1953 году ученый из корпорации "RAND" сконструировал это модель
для того, чтобы показать как может выглядеть "домашний компьютер" в
2004 году. Но по его словам использование такого компьютера с экономи-
ческой точки зрения все равно будет не под силу простому человеку.

«СУПЕРКОМПЬЮТЕР»

29 октября интернет отметил свое
тридцатипятилетие, так как именно
эту дату историки предлагают счи-
тать днем рождения интернета.

А все началось с создания первой
компьютерной сети, которое было
осуществлено группой студентов Ка-
лифорнийского университета в Лос-
Анджелесе под руководством профес-
сора Леонарда Клейнрока. Тогда состо-
ялась первая передача информации
на удаленный компьютер по сети. Эк-
сперимент осуществлялся в рамках
военной программы США, для кото-
рой агентство передовых исследова-
ний DARPA разработало концепцию
создания информационно-вычисли-
тельной сети для применения ее в
оборонных целях.

Группа BBN, состоящая из компа-
ний Bolt, Beranek и Newman, работа-
ла над коммутатором сообщений, ин-
женер Боб Кан разрабатывал архитек-
туру ARPANET (основу информацион-

Интернет отпраздновал тридцатипятилетие

ной сети Министерства обороны
США), Лоуренс Робертс и Говард

Фрэнк проектировали и оптимизиро-
вали топологию и экономические ас-

пекты сети, группа Клейнрока из Ка-
лифорнийского университета готови-
ла систему измерения характеристик
сети. Лаборатория Клейнрока Кали-
форнийского университета была выб-
рана в качестве первого узла ARPANET,
вторым узлом стал Стэнфордский ис-
следовательский институт и как раз
тогда, 29 октября, было послано пер-
вое межкомпьютерное сообщение.

Именно система ARPANET легла в
основу современного интернета. Пер-
вым средством коммуникации была
электронная почта, которая осуществ-
ляла передачу текстовой информации
на расстояние с высокой скоростью.

Развитие сети не прерывалось ни на
минуту, и в конце семидесятых годов
был разработан единый протокол TCP/IP,
в восьмидесятых - ситема DNS, а WWW
пришла в девяностых. World Wide Web
(WWW) была разработана в 1989 году в
Европейской лаборатории физики эле-
ментарных частиц в Женеве.

Октябрьская вирусная
двадцатка Касперского

Как и в сентябрьской двадцат-
ке, в октябрьском хит-параде ли-
дируют черви семейства NetSky.
Различные модификации этого
вируса занимают восемь позиций
из двадцати. Также в октябре было
зафиксировано появление не-
скольких новых вариантов червей
Mydoom и Bagle -  версий
Mydoom.AB, Bagle.AT и Bagle.AU.
Причем Bagle.AT продемонстри-
ровал столь высокую скорость
распространения, что буквально
за два дня смог подняться до седь-
мого места. Кроме того, в октяб-
ре появилась третья по счету мо-
дификация венгерской вредонос-
ной программы Zafi.

В целом октябрьская двадцатка
Касперского почти полностью по-
вторяет сентябрьский рейтинг са-
мых распространенных вирусов.
Правда, на этот раз из хит-парада
выбыли троянские программы
TrojanDownloader. JS.Gen и
TrojanDropper.VBS.Zerolin. Зато пос-
леднюю строчку рейтинга вновь
заняла вредоносная программа
Backdoor.Win32.Rbot.gen, управля-
емая через IRC-каналы и распрос-
траняющаяся через различные
дыры в операционных системах
Microsoft Windows (в том числе че-
рез уязвимость в локальной под-
системе аутентификации пользо-
вателей LSASS).

Полностью октябрьская
двадцатка Касперского

выглядит следующим образом:
I-Worm.NetSky.q - 15,59%
I-Worm.NetSky.aa - 14,45%
I-Worm.NetSky.b - 10,52%
I-Worm.Bagle.as - 7,43%
I-Worm.Bagle.z - 6,59%
I-Worm.Mydoom.m - 5,90%
I-Worm.Bagle.at - 4,01%
I-Worm.Zafi.b - 3,03%
I-Worm.NetSky.t - 2,90%
I-Worm.NetSky.d - 2,83%
I-Worm.NetSky.y - 2,31%
I-Worm.LovGate.w - 2,30%
I-Worm.Mydoom.l - 1,82%
I-Worm.Mydoom.ab - 1,75%
I-Worm.NetSky.r - 1,39%
I-Worm.Bagle.gen - 1,37%
I-Worm.MyDoom.r - 1,31%
I-Worm.NetSky.c - 0,95%
I-Worm.Bagle.ah - 0,87%
Bdoor.Win32.Rbot.gen - 0,68%

В этот раз разговор пойдет о ма-
леньких хитростях Total Commander'a -
поистине "народного командира" всех
папок и файлов.

А ЧТО ТАМ В АРХИВЕ?
Быстро зайти в любой архив, в том

числе и самораспаковывающийся (с
расширением EXE), и просмотреть
его содержание в виде обычного ката-
лога с файлами можно, подведя кур-
сор на соответствующий архивный
файл и нажав комбинацию клавиш
Ctrl+PageDown. Повторное нажатие
этой же комбинации закроет архив.

И еще. Если, выделив, например,
zip-файл, нажать комбинацию
Shift+F6, а затем сменить расшире-
ние с zip на exe, то получим саморас-
паковывающийся архив. Повторная
манипуляция вернет все обратно.

А теперь откроем какой-нибудь ар-
хив, например, тот же zip, выделим в
нем все файлы и папки, нажмем
Alt+F5, выберем другой архиватор и
нажмем "OK". По умолчанию в другой
панели получим архивный файл того
же имени, но другого типа. В частно-
сти, для zip-архивов это тоже быстрый
способ получения самораспаковыва-
ющихся архивных файлов.

TOTAL COMMANDER
ДЛЯ ВЕБ-СЕРФЕРОВ
Тем, кто больше времени проводит

перед окном браузера, хочется, чтобы
и у него на десктопе все было, как "там".
Windows позволяет настроить рабо-
чий стол и папки соответствующим
образом. Но то же самое позволяет
сделать и Total Commander. Заходим в
меню "Конфигурация" и выбираем
"Правка установочных файлов". В двух
копиях обычного Notepad'a откроются

К началу 2005 года в интернете
могут появиться две новые домен-
ных зоны: .post и .travel, два самых
близких к внедрению предложения
из тех, что сейчас рассматривает
интернет-корпорация назначения
имён и чисел (Icann).

Из других рассматриваемых пред-
ложений следует упомянуть специаль-
ные доменные зоны для: Азии (.asia),

В ИНТЕРНЕТЕ МОГУТ ПОЯВИТЬСЯ
НОВЫЕ ДОМЕННЫЕ ЗОНЫ

порнографии (.xxx), сотовых телефо-
нов и мобильных устройств (.mobi),
Интернет-телефонии (.tel) и антиспа-
мовых проектов (.mail).

Домен .post поддержан Универ-
сальным почтовым союзом, который
хочет использовать его как удобный
маркер сетевых почтовых служб, и
который намерен активно помогать
национальным почтовым службам в

развитии коммерции в сети.
Зона .travel использовалась бы гос-

тиницами, туристическими фирма-
ми, авиалиниями и другими компани-
ями, связанными с этим бизнесом.

Судьба всех этих предложений пока
не ясна.

Кстати, сейчас в интернете суще-
ствует более 200 доменных зон, глав-
ным образом, это названия наций.

СОВЕТЫ И СЕКРЕТЫ

два файла wcx_ftp.ini и wincmd.ini.
Первый нас пока не интересует, и его
можно закрыть. А вот во втором фай-
ле в разделе [Configuration] необходи-
мо создать строковый параметр
SingleClickStart=1. Теперь наведение
указателя мыши будет активизиро-
вать выбранный файл, а один щелчок
по нему - запускать его. Кстати, отре-
дактировать wincmd.ini можно также,
зайдя в папку Windows и запустив этот
файл. И в одном, и в другом случае
изменения вступят в силу после пере-
запуска Total Commander.

Тем, кто привык работать с много-
оконными браузерами, возможно, по-
нравится аналогичная функция в Total
Commander. Так, если, находясь в ка-
ком-либо каталоге, нажать Ctrl+T, то
на активной панели будет создана но-
вая закладка для этого каталога. Те-
перь файлы и папки можно копировать
или перетаскивать не только между
панелями, но и между закладками.
Очень удобно! Кликните правой кла-
вишей мышки по закладке, чтобы уз-
нать, что еще с ними можно делать.

Можно в Total Commander органи-
зовать и что-то вроде "Избранного"
или "Закладок" веб-браузера. Нажи-
маем хорошо известную всякому
серферу комбинацию клавиш Ctrl+D.
Появится меню с двумя пунктами:

"Добавить текущий каталог" и "На-
стройка". С помощью первого в спи-
сок часто используемых сразу доба-
вится текущий каталог. С помощью
второго пункта можно добавить лю-
бой часто используемый каталог под
любым удобным для запоминания
именем. Вместо нажатия Ctrl+D для
вызова меню можно просто дважды
кликнуть мышкой по заголовку какой-
либо из панелей.

Кстати, уменьшение числа кли-
ков, необходимых для выполнения
задачи, можно рассматривать и как
слабо профилактическое средство
против приобретения туннельного
синдрома - профессионального за-
болевания машинисток (в про-
шлом) и компьютерщиков. Да и
мышки здоровее будут.

НЕМНОГО "ИСТОРИИ"
Памятуя о туннельном синдроме,

уменьшим еще немного число сво-
их ежедневных кликов. Так, "исто-
рию" - список последних посещенных
папок в данной панели - можно выз-
вать, нажав Alt+"стрелка вниз". А
можно нажать правой клавишей
мыши по заголовку панели и не от-
пускать ее некоторое время. Теперь
через выпавшее меню можно быст-
ро попасть в нужную папку.

Многозначность слов естественных
языков - большая головная боль для
специалистов в области компьютер-
ной техники и интернета. Стремитель-
ный рост последнего, а также отсут-
ствие надежных поисковых стандартов
приводят к большим проблемам при
поиске нужной информации. Поэто-
му усилия многих ученых сейчас на-
правлены на кардинальное обновле-
ние Всемирной паутины, превраще-
ние ее из "сети гиперссылок" в "сеть
смыслов" или, как назвал ее Тим Бер-
нерс-Ли, в "Семантическую паутину".
Возможно, подход, развиваемый
Джеффом Хефлиным из Универси-
тета Лехая, приблизит ее появление.

«Распределенные онтологии»
сделают Интернет «умнее»

Этот подход получил название
"распределенных онтологий".
Обычно под онтологией понима-
ют теорию о различных видах
сущностей, выразимых с помо-
щью языковых средств. В компь-
ютерных науках онтология отра-
жает знания о мире и позволяет
находить ответы даже на явно не
выраженные запросы. Но сеть
столь обширна и разнообразна,
что отражение ее в рамках какой-
то одной онтологии требует
слишком больших усилий по
стандартизации. Ведь может
быть и так, что искомая инфор-
мация вообще не находится на
одной веб-странице. Поисковые
машины в "Семантической пау-
тине" должны уметь обходить эти
трудности и, например, объеди-
нять различные информацион-
ные фрагменты с различных сай-
тов для получения максимально
полного ответа на запрос.

Хефлин совместно с другими
экспертами из рабочей группы,
сформированной World Wide
Web Consortium (W3C), разра-
ботал специальный язык веб-он-

тологии (Web Ontology Language),
аббревиатуру для которого слегка
подкорректировали в OWL ради со-
звучия со словом owl, что по-анг-
лийски означает "сова", а она, как
известно, символизирует мудрость.
Однако все еще остается неясным,
как правильно комбинировать раз-
личные онтологии, особенно если
они противоречат друг другу. Хеф-
лин ищет способы такой разбивки
Сети на онтологии, которые давали
бы наилучшие результаты по поис-
ковым запросам. Чтобы стимулиро-
вать эти работы, Национальный
фонд науки США выделил 500 тысяч
долларов на ближайшие пять лет.

Японская компания NTT DoCoMo раз-
работала пульт дистанционного управ-
ления электронными устройствами в
виде браслета. Самое интересное в
этом устройстве то, что к самому брас-
лету при этом прикасаться не надо -
достаточно лишь постучать пальцем по
столу или по другому пальцу.

Устройство, получившее название
UbiButton, использует микросхему, где
одновременно происходит обработка
аналоговых и цифровых сигналов. Мик-
ропроцессорная сборка имеет размер
6 х 8 мм и поэтому легко может быть
встроена в любой наручный браслет.
UbiButton реагирует на колебания, ко-
торые происходят при стуке пальцев.
Частота этих колебаний от 80 до 200 Гц,
они легко передаются по телу человека

Новая платформа для геймеров-экстремалов
Корпорация Intel представила первого ноября новый процессор Pentium 4 Extreme Edition

с тактовой частотой 3,46 ГГц и технологией Hyper-Threading, а также чипсет Intel 925XE
Express. Новая платформа нацелена на требовательных пользователей ПК и любителей
компьютерных игр.

Процессор Pentium 4 Extreme Edition с тактовой частотой 3,46 ГГц оснащен 2 МБ кэш-
памяти третьего уровня и поддержкой технологии HT. Новый процессор использует
тактовую частоту системной шины 1066 МГц. По словам разработчиков, максималь-
ная скорость обмена данными между процессором и системной памятью была уве-
личена на 33 процента (по сравнению с системами с частотой системной шины 800
МГц), что обеспечивает более высокую частоту смены кадров для игр и видео.

Новый чипсет Intel 925XE представляет собой усовершенствованную версию наборов мик-
росхем 915/925X Express, выпущенных в начале этого года. Intel 925XE Express совместим с
процессорами в корпусах формата LGA775 с тактовой частотой системной шины до 1066 МГц.
Семейство чипсетов 925XE Express поддерживает 7,1-канальную аудиотехнологию Intel High
Definition Audio, высокопроизводительную память DDR2 с тактовой частотой 533 МГц, а также
функции PCI Express x16 с пропускной способностью до 4 Гб/с. В новом семействе чипсетов
реализована также поддержка интерфейсов DMI (с пропускной способностью до 2 Гб/с) и Ultra
ATA/100, а также четырех портов Serial ATA (SATA/150) с пропускной способностью 150 Мб/с и до
восьми портов USB 2.0.

Помимо оптовых поставок производителям компьютерного оборудования, корпора-
ция Intel поставляет процессоры Intel Pentium 4 Extreme Edition с тактовой частотой 3,46 ГГц
в штучной упаковке авторизованным дистрибуторам Intel для распространения среди
системных интеграторов. Стоимость одного процессора Pentium 4 Extreme Edition с такто-
вой частотой 3,46 ГГц в партии из 1000 штук составляет 999 долларов США. Кроме того,
корпорация Intel объявила о выпуске новых системных плат для настольных ПК в форм-
факторе ATX и micro-ATX.

Стуком пальцев можно включить телевизор
к первичному преобразова-
телю, который является
датчиком ускорения.

Интересно, что частота
этих колебаний мало зави-
сит от длины и толщины
пальца и от того, какой
именно палец использует-
ся. Колебания, возникаю-
щие при движении всей
руки или других частей
тела, имеют гораздо более высокие ча-
стоты и легко могут быть отфильтрова-
ны от колебаний, вызванных движени-
ем пальцев. UbiButton превращает по-
лученные колебания в двоичный код, в
котором 0 и1 может быть задана про-
должительностью одного удара паль-
цем, вся последовательность нулей и

единиц будет соответство-
вать определенной ритми-
ческой картине стука. В оп-
ределенном смысле можно
сказать, что электроника на
новом витке вернулась к
азбуке Морзе, только те-
перь уже не нужен теле-
графный ключ - стучать
можно и по столу.

Кроме первичного пре-
образователя, который является анало-
говым, как и блок усиления сигнала, все
остальные компоненты являются циф-
ровыми микросхемами, изготовленны-
ми по КМОП-технологии. После форми-
рования двоичного кода сигнал посту-
пает на беспроводной модуль ИК- или
Вluetooth-типа, который и управляет

работой электронных устройств. Бес-
проводной модуль имеет площадь все-
го несколько квадратных миллиметров,
всё устройство питается от одного эле-
мента CR2032 и потребляет 10 мВт энер-
гии, так что UbiButton получился дей-
ствительно миниатюрным. Это и было
целью изобретения. С уменьшением
размеров мобильных телефонов и дру-
гих устройств ввод информации в них
становится всё более сложным.
UbiButton поможет решить эту пробле-
му. Особенно эффективным может
быть сочетание разных методов ввода
информации - скажем, ввести номер
телефона можно при помощи голосо-
вого набора, а для вызова абонента или
прекращения соединения достаточно
будет щелкнуть пальцами.





 

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
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Группа E
Арсенал (Англия) - Панатинаикос (Греция) - 1:1
Когда афиняне во втором тайме не сумели сравнять

счет с пенальти, показалось, что гости упустили последний
шанс заработать хотя бы очко. Однако они сохранили веру
в собственные силы и, продолжив действовать решитель-
но, под занавес встречи вырвали ничью.

Тьерри Анри на 16-й минуте вывел «Арсенал» вперед с
одиннадцатиметровой отметки, а Ангелос Басинас реали-
зовать пенальти во втором тайме не сумел. Однако за 15
минут до конца Паскаль Сиган отправил мяч в свои воро-
та, и «Панатинаикос» сохранил очковое отставание от иду-
щих вторыми «канониров».

Свои намерения гости обозначили уже в дебюте встре-
чи. Если Пападопулос пытался найти брешь в обороне
лондонцев в одиночку, то подступы к штрафной греков сте-
регли сразу пять защитников. Опорный хавбек греков Ба-
синас при первой возможности адресовал мяч на фланг,
и афиняне бросались в контратаку, однако куда чаще им
приходилось думать о безопасности собственных ворот.

Даже не самый лучший футбол в исполнении «канони-
ров» позволил им выйти вперед на 16-й минуте. Сотириос
Кириакос в своей штрафной недозволенным приемом
остановил Виейра, и Анри открил счет.

Футболисты «Панатинаикоса» яростно боролись за
центр поля, а вот против четверки защитников у Пападо-
пулоса в одиночку шансов практически не было. Эшли Коул
продолжал совершать забеги по правому флангу, и в ряде
случаев от выходов один на один гостей спасали только
отмашки бокового арбитра. Перед самым перерывом Коул
после розыгрыша штрафного отметился выстрелом выше
перекладины, а Эзекиль Гонсалес предпринял столь же
неудачную попытку после подачи Басинаса за несколько
минут до того.

Во втором тайме темп игры значительно вырос.
За четверть часа до конца встречи афиняне свой гол

все-таки забили. Вернее сделал это Сиган, от головы кото-
рого мяч влетел в сетку после удара Лукаса Винтры. Вы-
шедший на замену Рейес имел великолепный шанс при-
нести своей команде три очка, однако его первый выстрел
был парирован, а после добивания мяч отразила пере-
кладина.

ПСВ (Голландия) - Русенборг (Норвегия) - 1:0
ПСВ одержал вторую победу над новоявленным чемпи-

оном Норвегии и ушел в трехочковый отрыв. Голландцы
продемонстрировали хороший футбол, дав понять, что
Гуус Хиддинк строит команду, которая сильна во всех ком-
понентах игры, и увенчали свои усилия голом Бизли.

ПСВ с блеском начал встречу и вскоре получил воз-
можность использовать свое фирменное оружие - скоро-
стного Бизли. В день президентских выборов в США аме-
риканец показал себя во всей красе и уже в начале матча
дважды выходил на убойную позицию - правда, дважды
его подводил завершающий удар.

А на 10-й минуте Бизли все сделал правильно - получил
мяч после дальнего штрафного удара в исполнении Тео
Луциуса и вогнал его в сетку ворот Эспена Йонсена - 1:0.
Через пару минут американец едва не оформил дубль,
послав мяч совсем рядом с левой «девяткой».

«Русенборг» вышел на второй таим с хорошим настро-
ем, однако его не хватало на то, чтобы создать что-то ост-
роумное вблизи ворот соперника. В первые 15 минут пос-
ле антракта гости могли похвастать разве что одним зара-
ботанным угловым.

N Команда И В Н П М О
1  ПСВ 4 3 0 1 4-2 9
2  АРСЕНАЛ 4 1 3 0 5-4 6
3  ПАНАТИНАИКОС 4 1 2 1 5-5 5
4  РУСЕНБОРГ 4 0 1 3 3-6 1

Группа F
Барселона (Испания) - Милан (Италия) - 2:1
Невероятный по красоте гол Роналдиньо на предпослед-

ней минуте принес «Барселоне» драматичную победу в
матче против «Милана».

Казалось, что игра закончится со счетом 1:1  к радости
чемпионов Италии, которых этот результат выводил в сле-
дующий раунд. Однако Самюэль Это’о на границе штраф-
ной нашел Роналдиньо, который финтом ушел от Алес-
сандро несты и нанес неберущийся удар с левой ноги, чем
привел в неописуемый восторг 90 тысяч болельщиков на
«Камп Ноу». До этого гости повели в счете благодаря оче-
редному голу украинского супер-бомбардира Андрея Шев-
ченко, а равновесие во встрече восстановил камерунец
Это’О.

У «Барселоны» не вышли на поле Жерард Лопес, Эд-
милсон, Тьяго Мотта, Габри Гарсия и Силвиньо, которые
выбили из строя на долгий срок. В стартовый состав «Ми-
лана» вернулись Каха Каладзе, Шевченко, Сержиньо и
Андреа Пирло.

На 18-й минуте гости открыли счет. Пирло воспользо-
вался предоставленной свободой и забросил мяч за спи-

ны защитникам на ход Шевченко. Украинец оторвался от
Олегера и переправил мяч в сетку ворот Вальдеса.

Пропущенный гол не надломил футболистов «Барсело-
ны». которая продолжала наращивать давление. Роналди-
ньо дважды бил над перекладиной.

И все же испанцы добились своего. После единобор-
ства Роналдиньо с Кафу бразильскому защитнику «рос-
сонери» пришлось покинуть поле для получения медицин-
ской помощи. Рефери Урс Майер возобновил встречу, и
Маркес быстро отпасовал на Хави, который заметил вры-
вающегося в штрафную Это’о. Хавбек тут же сделал про-
стрел, а камерунец классным ударом вогнал мяч под пе-
рекладину - 1:1.

На десятой минуте второй половины встречи Дида дваж-
ды подряд становился спасителем «красно-черных». Вна-
чале голкипер справился с выстрелом подоспевшего на
добивание Хави, а вскоре остановил Джованни ван Брон-
кхорста, который бил практически в упор.

В целом «Барселона» больше заслуживала победу, од-
нако «Милан» мог вполне увезти с «Камп Ноу» столь же-
ланное очко, если бы не гениальный удар Роналдиньо.

Селтик (Шотландия) - Шахтер (Украина) - 1:0
Селтик» победил оставшийся вдевятером «Шахтер» и

набрал первые очки в группе.
Алан Томпсон на 25-й минуте провел единственный мяч,

но не смог добиться большего, даже когда горняки оста-
лись в меньшинстве из-за удалений капитана Анатолия
Тимощука и защитника Козмина Бэркэуана. Теперь «Сел-
тик» и «Шахтер», имея по три очка, на шесть баллов отста-
ют от «Милана» с «Барселоной», но украинцы опережают
«кельтов» по преимуществу личных встреч.

На 25-й минуте хозяева все же вышли вперед.
Вратарь гостей Лаштувка слишком долго вводил мяч в

игру, за что арбитр назначил свободный удар в пределах
штрафной хозяев. Петров откатил мяч на Томпсона, и тот
низом пробил в ворота горняков. Станислав Варга мог уд-
воить преимущество на 35-й минуте, однако Лаштувка не
позволил мячу пересечь «ленточку».

Под занавес первого тайма «Шахтер» остался вдесяте-
ром, когда Тимощук ценой нарушения прервал проход Ка-
мара.

Несмотря на численное меньшинство гости прекрасно
провели начало второй половины, то и дело оказывая дав-
ление на ворота соперников. Однако шотландцы огрыза-
лись контратаками.

А через некоторое время на поле в составе «Шахтера»
осталось лишь девять футболистов, после того как «крас-
ный свет» зажегся перед Бэркэуаном - тот был удостоен
второго предупреждения.

В результате «кельты» набрали три очка, но для сохра-
нения шансов на выход в следующую стадию им в остав-
шихся поединках необходимо обыгрывать «Милан» и «Бар-
селону». «Шахтер» нанесет визит «красно-черным» 24 но-
ября, а «Селтик» отправится в Испанию.

N Команда И В Н П М О
1  МИЛАН 4 3 0 1 6-3 9
2  БАРСЕЛОНА 4 3 0 1 8-3 9
3  ШАХТЕР 4 1 0 3 3-5 3
4  СЕЛТИК 4 1 0 3 3-9 3

Группа G
Интер (Италия) - Валенсия (Испания) - 0:0
Ничья с «Валенсией» сохранила «Интернационале» пер-

вое место в группе G Лиги чемпионов УЕФА, гарантиро-
вав «черно-синим» выход в 1/8 финала турнира.

К концу встречи, забитых мячей в которой болельщи-
кам увидеть не довелось, страсти накалились настолько,
что Адриано, чьи голы позволили подопечным Роберто
Манчини избежать поражений в серии А, был удален за
потасовку с Марку Канейрой.

Несмотря на присутствие в заявке Кристиана Вьери,
пару Адриано на острие составил Обафеми Мартинс.
Чемпион Испании, тем временем, после фиаско двухне-
дельной давности, когда он уступил миланцам на «Места-
лье» со счетом 1:5, не мог рассчитывать на больных Паб-
ло Аймара и Висенте Родригеса. Единственного ярко вы-
раженного форварда Марко Ди Вайо из глубины поддер-
живал Миста.

Первый тайм стал словно продолжением матча в Испа-
нии - «черно-синие» настойчиво искали пути к воротам
Сантьяго Канисареса, которому пришлось изрядно попо-
теть.

Подопечные Манчини по-прежнему больше владели
мячом, а следующий шанс открыть счет упустил Эстебан
Камбьяссо.

Лучший же момент в первой половине пришелся на
долю Мартинса за 12 минут до перерыва. В результате
наигранной комбинации с участием Верона нигерийский
форвард оказался в великолепной ситуации, однако Ка-
нисарес сумел среагировать и на этот мощнейший удар.

После перерыва общий рисунок игры не изменился.
Испанцы по-прежнему дейстовали вторым номером, рас-

считывая на фланговые прорывы свое-
го правого хавбека Франциско Руфете.
В одной из атак 27-летний полузащит-
ник нашел передачей в штрафной Ди
Вайо. Экс-полузащитник «Ювентуса»
опередил Ивана Кордобу и дотянулся до
мяча, однако снаряд прошел над пере-
кладиной.

Хозяева ответили острым проходом
Мартинса, а после часа игрового вре-
мени счет едва не открыл Адриано.
Опередив опекуна, бразилец пробил
низом, но валенсийцев еще раз выру-
чил Канисарес.

Наставник «Валенсии» Клаудио Рань-
ери попытался обострить игру и бро-
сил в бой Мохамеда Сиссоко с Бернар-
до Корради, однако плодов это не при-
несло. Заработанное очко оставляет
испанцам теоретические шансы на вы-
ход в плей-офф, хотя для этого им те-
перь понадобится помощь своих сегод-
няшних оппонентов, обеспечивших
себе место в 1/8 финала досрочно.

Вердер (Германия) - Андерлехт
(Бельгия) - 5:1

Голкиперу «Андерлехта» Тристану Пе-
ерсману еще долго в кошмарных снах
будет сниться хорватский нападающий
Иван Класнич, который оформил хет-
трик и принес «Вердеру» победу в чет-
вертом туре Лиги чемпионов УЕФА.

Для продолжения борьбы за выход в
следующий раунд «Вердеру» были нуж-
ны три очка, и немцы взяли с места в
карьер благодаря двум быстрым голам
Класнича, который дважды отличился
и две недели назад в Бельгии. «Андер-
лехт» было воспрял духом после того,
как Олег Ящук сократил разрыв, однако
Мирослав Клозе тут же восстановил
преимущество хозяев в два мяча. За 11

минут до финального свистка Класнич вновь поразил во-
рота соперников, а окончательный результат на табло ус-
тановил Даниэль Йенсен.

Хозяева отменно провели стартовый отрезок поедин-
ка. Жоан Мику выполнил навесную передачу, и Йенсен го-
ловой скинул мяч на Класнича. Форвард нанес мощный
удар с полулета и вывел «Вердер» вперед, не оставив шан-
сов Пеерсману - а шла только 90-я секунда.

Бременцы продолжили доминировать, прижав игроков
«Андерлехта» к их воротам. На 16-й минуте Класнич удво-
ил счет.

Гостям понадобилось некоторое время, чтобы придти в
себя, после чего Вальтер Баседжио нанес опасный удар с
линии штрафной. Минуту спустя отыграть один мяч мог
Ящук, однако головой послал мяч над перекладиной.

На 30-й минуте Ящук реализовал свой момент. На этот
раз он своевременно откликнулся на навесную передачу с
правого фланга и головой пробил Андреаса Райнке.

В течение трех минут бременцы восстановили статус-
кво. Мику совершил очередной рейд и выкатил мяч под
удар Клозе, после чего Пеерсман пропустил третий гол в
свои ворота.

Несмотря на быструю и комбинационную игру «Бреме-
на» до перерыва счет на табло не изменился, зато в нача-
ле второго тайма немцы вновь бросились в атаку.

За 20 минут до конца матча наставник бременцев То-
мас Шааф бросил в бой Нельсона Вальдеса, дав передо-
хнуть Клозе. Но как ни странно, гол забил снова Класнич,
воспользовавшись проникающей передачей Мику на 79-
й минуте. Последний гвоздь в гроб «Андерлехта» заколо-
тил Йенсен, хладнокровно поразив ворота разочарован-
ного Пеерсмана.

N Команда И В Н П М О
1  ИНТЕР 4 3 1 0 10-2 10
2  ВЕРДЕР 4 3 0 1 9-5 9
3  ВАЛЕНСИЯ 4 1 1 2 4-7 4
4  АНДЕРЛЕХТ 4 0 0 4 3-12 0

Группа H
ЦСКА (Москва, Россия) - Челси (Англия) - 0:1
ЦСКА не ударил в грязь лицом перед именитым сопер-

ником и московскими болельщиками, дав звездным гос-
тям настоящий бой. Тем не менее, секундное замешатель-
ство в обороне стоило хозяевам пропущенного гола, а Ваг-
нер Лав на первых минутах второй половины упустил шанс
сравнять счет с пенальти.

ЦСКА резво начал матч, и, хоть до голевых моментов у
ворот Петра Чеха не доходило, россияне заработали не-
сколько угловых.

Англичане превосходили соперника в техническом
мастерстве, но ЦСКА не тушевался, играл организован-
но и действенно защищался. Правда, лишь до 24-й ми-
нуты, когда блестящие действия Дамьена Даффа с Роб-
беном позволили «Челси» выйти вперед. Ирландец по-
лучил проникающий пас последнего на правом краю
штрафной и пяткой вернул мяч в центр, где Роббен на
замахе убрал защитника и положил снаряд точно в угол
- 1:0.

Первая же острая атака гостей обернулась голом, а то
время как ЦСКА подавал один угловой за другим у ворот
«Челси». Правда ни это, ни фланговые навесы Гусева ди-
видендов не приносили - Терри и Рикарду Карвалью дей-
ствовали безупречно.

В первом тайме ЦСКА подал десять угловых против од-
ного у «Челси», атаковал флангами и пытался забросать
штрафную соперника навесами, однако вчистую проиг-
рывал верховую борьбу у чужих ворот.

В перерыве явно выпадавший из игры Красич ус-
тупил место на поле Евгению Алдонину, а едва на-
чался тайм ЦСКА должен был сравнивать счет. Юрий
Жирков сделал забегание, получил в штрафной мяч
от Ярошика и был сбит Джонсоном. Рефери без со-
мнений указал на «точку», и армейская торсида за-
мерла в ожидании гола, однако ее надежды лопнули
вместе с ударом Вагнера, который запустил мяч в
небеса.

Порту (Португалия) - ПСЖ (Франция) - 0:0
Нулевая ничья на выезде позволила «Пари Сен-Жер-

мен» сделать еще один шаг в направлении плей-офф, а
турнирное положение действующих обладателей трофея
осложнилось до предела.

Португальцы владели мячом на протяжении большей
части матча, однако невыразительная игра в атаке не по-
зволила им извлечь из этого материальных плодов. С дву-
мя очками после четырех туров они остались на после-
днем месте в группе Н.

N Команда И В Н П М О
1 ЧЕЛСИ 4 4 0 0 9-1 12
2 ЦСКА 4 1 1 2 2-3 4
3 ПСЖ 4 1 1 2 2-5 4
4 ПОРТУ 4 0 2 2 1-5 2

Заслуги этого человека
перед грузинским футбо-
лом трудно переоценить.
Один из лучших спортивных
специалистов Советского
Союза, Жордания воспитал
плеяду выдающихся масте-
ров, а руководимые им ко-
манды занимали ведущие
позиции, оставаясь этало-
ном высокотехничного ин-
теллектуального футбола.

Уроженец Ланчхути при-
общился к футболу в Тби-
лиси, выступал за команды
университета (1922-1924),
«Динамо» (1925-1928), а по-
зднее (в 1929-1935 гг.) – за
коллективы Днепропетровс-
ка и Иваново. Участник
сборных Тбилиси, Грузии,
Закавказья, Украины, Со-
ветского Союза, первый из
грузинских футболистов
был назван в списке «33
лучших футболистов года»
(1933). Как отмечали  спра-
вочники, Жордания «на поле
выделяется безупречной
техникой, прекрасным ви-
дением поля, быстро и бе-
зошибочно разбирался в
сложных игровых ситуаци-
ях, был организатором кол-
лективных действий».

Без малого сорок лет
жизни отдал Андрей Дмит-
риевич тренерской дея-
тельности. Начинал он ее
еще в довоенные годы в
Иваново, а после войны ка-
валер боевых орденов вер-
нулся в Грузию и все свои
знания и опыт отдавал делу
поиска  и воспитания моло-
дых футболистов, повыше-
нию класса игры возглавля-
емых им команд. Динамов-
цы Тбилиси трижды стано-

ПАТРИАРХ

вились бронзовыми призе-
рами чемпионатов СССР,
два раза выступали в фина-
ле Кубка Советского Союза.
Молодежная команда тби-
лисского «Спартака», со-
зданная его усилиями, до-
билась права выступать  в
высшей лиге советского
футбола. Плодотворно ра-
ботал Жордания в кутаис-
ском «Торпедо», ткибульс-
ком «Мешахте», в тбилис-
ской футбольной школе
молодежи. Среди его уче-
ников несколько десятков
мастеров спорта, защи-
щавших цвета лучших клуб-
ных команд страны и сбор-
ной СССР. Своим учителем
Андрея Дмитриевича счи-
тали З.Калоев, Г.Норакидзе,
А.Котрикадзе, Н.Дзяпшипа,
М.Месхи и многие другие.

Тридцать лет прошло, как
нет среди нас этого мудро-
го и скупого на похвалы че-
ловека, поистине патриар-
ха грузинского футбола.

...Сегодня ему исполни-
лось бы сто лет.

Джим Макдоннелл, тре-
нер британского боксера
Дэнни Уильямса, которому
11 декабря предстоит
встретиться с Виталием
Кличко в бою за титул чем-
пиона WBC в супертяжелом
весе, полагает, что ему уда-
лось разжиться очень цен-
ной информацией, способ-
ной дать ему ключ к победе.
Макдоннелл специально за-
казал перевод на английс-
кий язык недавно вышед-
шей книги братьев Кличко
Unter Bruder, поскольку в
ней содержится много ин-
формации о тренировках
братьев. «Эта книга помог-
ла мне добыть столько ин-
формации о Кличко, что
теперь я знаю его лучше,
чем он сам, — говорит тре-
нер. — Я также изучил ви-
деозаписи всех боев Клич-
ко и могу предсказать толь-
ко один результат боя 11 де-
кабря — Дэнни Уильямс
станет новым чемпионом
мира в супертяжелом
весе».

Бокс

Премьер-министр Фран-
ции Жан-Пьер Раффарен под-
писал обязательство фран-
цузского государства о выде-
лении 2,5 млрд евро в поддер-
жку кандидатуры Парижа на
проведение Олимпийских игр
в 2012 году, сообщает ИТАР-
ТАСС.

«Я хотел бы, воздав долж-
ное кандидатурам Нью-Йорка,
Лондона, Мадрида и Москвы,
объявить, что государство
Французская Республика под-
держивает кандидатуру Пари-
жа, - заявил он на торжествен-
ной церемонии в Матиньонс-
ком дворце в присутствии
ряда министров, известных
спортсменов и олимпийских
чемпионов. - Мы вступили в
своего рода мировой чемпи-
онат за привлекательность

ИНФОРМАЦИЯ, ПОЧЕРПАННАЯ ИЗ КНИГИ
По словам Макдоннелла,

содержащаяся в книге ин-
формация подтвердила его
предположения о том, что
главной проблемой Кличко-
старшего является вынос-
ливость, сообщает
allboxing.ru. «У него может
быть ученая степень в обла-
сти спортивной психоло-
гии, но он не умеет правиль-
но готовиться к професси-
ональным боям, — пояснил
Макдоннелл. — Все его тре-
нировки выстроены вокруг
трехминутных отрезков —
времени, в течение которо-
го продолжается раунд. А
это означает, что у него про-
блемы с выносливостью.
Он тренируется для сприн-
та. После шестого раунда
главной проблемой стано-
вится выносливость… Ко-
нечно, он будет опасен в те-
чение этих шести раундов,
но то же самое можно ска-
зать и о Дэнни, а когда бой
перейдет в поздние раунды,
шансы на победу останутся
только у одного из них».

Олимпизм

ПРАВИТЕЛЬСТВО ФРАНЦИИ
ПОДДЕРЖИВАЕТ КАНДИДАТУРУ ПАРИЖА

своей столицы, но будем вес-
ти борьбу в духе олимпизма».

Государство выделит 2,5
млрд евро на организацию
Игр, а инвестиции в строитель-
ство олимпийской деревни и
спортивных сооружений со-
ставят не менее 5 млрд евро,
сообщил журналистам ми-
нистр по делам спорта Жан-
Франсуа Ламур.

Города-кандидаты на прове-
дение Олимпиады-2012 долж-
ны представить в Междуна-
родный Олимпийский комитет
соответствующее досье не
позднее 15 ноября этого года,
а в марте будущего года их
посетит и проверит специаль-
ная комиссия МОК. Оконча-
тельный выбор МОК должен
сделать 6 июля на своей сес-
сии в Сингапуре.

Китайские и австралийс-
кие спортсмены будут совме-
стно готовиться к стартам
Олимпийских игр в 2008 году,
сообщает ИТАР-ТАСС. Подоб-
ное взаимодействие предус-
матривает подписанное в
Пекине Соглашение о сотруд-
ничестве между Нацио-
нальными олимпийскими ко-
митетами двух государств.
Надо подчеркнуть, что усилия
в данном направлении объе-
диняют страны, чьи сборные
заняли второе (КНР) и четвер-
тое места в неофициальном
командном зачете в Афинах.

Президент НОК Китая
Юань Вэйминь отметил, что
китайские атлеты могут
прежде всего почерпнуть
для себя полезный опыт в та-
ких видах спорта, в которых
сильны австралийцы. «Это
конный спорт, плавание и дру-
гие водные виды, теннис, ве-

БУДУТ ГОТОВИТЬСЯ ВМЕСТЕ
лоспорт, легкая атлетика», -
сказал главный олимпиец
Поднебесной. Кроме того, по
его словам, тесное взаимо-
действие продолжится в та-
ких областях, как допинговый
контроль и спортивный мар-
кетинг. Помимо этого, для Пе-
кина очень ценен опыт Сид-
нея в организации Олимпий-
ских игр.

«Наши спортсмены будут
тренироваться вместе, - под-
черкнул также и президент
НОК Австралии Джон Коатс. -
На пользу двум странам бу-
дет и более тесное общение
тренеров, судей, официаль-
ных лиц, экспертов, ученых».
Он признал, что рассчитыва-
ет на то, что австралийцы
смогут повысить свое мас-
терство в тех видах спорта, в
которых традиционно сильны
китайцы, например, бадмин-
тон.
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Это день, когда устанавли-
ваются гармоничные отноше-
ния со всеми членами семьи,
нет конфликтов. Могут быть
приобретения, в том числе
квартиры или земельного
участка. Хорошее время для
творческой работы.

В позитивном плане день
творческой работы. Рушатся
любовные отношения, а вза-
мен возникают новые, но и
те, и другие могут быть
странными. Возможны круп-
ные выигрыши в лотерею или
спортлото.

День необычной активно-

сти, повышения интуиции и
восприимчивости, возможно
- смены интересов и сферы
занятости. Неожиданные со-
бытия, в том числе касающи-
еся семейных, домашних дел,
могут отразиться на вашем
бизнесе.

Прилив жизненных сил,
новые идеи и большая рабо-
тоспособность каким-то обра-
зом сочетается с душевными
переживаниями и волнения-
ми, часто вызванными отно-
шениями с противополож-
ным полом.

Хороший день для борьбы
за независимость своего биз-
неса, предприятия. Активизи-

руется изобретательность и
инициативность. Благодаря
этому вы можете добиться
немалых успехов. Благопри-
ятны контакты с различными
общественными организаци-
ями. Неожиданное везение.

Вдохновение и усиленное
воображение, повышение
интуиции, хорошее понима-
ние интересов окружающих
помогут решить многие про-
блемы дня. Проницатель-
ность поможет в практичес-
ких вопросах. Проявите бла-
готворительность.

 Повышается ваша духов-
ная сознательность, привер-
женность религиозным иде-
ям, щедрость души и широта
ваших талантов. Благотвори-
тельность в дальнейшем
принесет вам выгоду. Воз-
можны контакты, как с орга-

нами правопорядка, так и с
криминальными элементами.

День эстетических и духов-
ных заблуждений, путаницы
в творческих делах. Чреват
ошибками и просчетами, фи-
нансовым обманом или само-
обманом. Разбалансировка
чувственной и эмоциональ-
ной сферы, психологические
переживания.

День следует использо-
вать максимально. Большая
возможность творческого,
профессионального самовы-
ражения. Вы можете рассчи-
тывать на помощь началь-
ства, влиятельных лиц, офи-
циальных и правоохранитель-
ных органов.

Вы склонны проявлять че-

стность и прямоту во что бы
то ни стало. Общение дина-
мично и конструктивно. Кон-
такты с широкой публикой
помогут решению некоторых
деловых вопросов.

Удачный день. Хорошее
настроение и оптимизм помо-
гут  в решении многих задач.
Благоприятный день для бла-
готворительности, завоева-
ния общественной популяр-
ности, взаимодействия с ру-
ководством, официальными
и правовыми органами.

Творческий всплеск, успех
в торговле, бизнесе, спекуля-
тивной деятельности, удач-
ные финансовые сделки,
предприимчивость. Успехи в
публичных выступлениях, на
сцене, в преподавании. Твор-
ческие начинания перспек-
тивны.

Международная  телефонная компания
«GoodWillCom»- (8-14) - это  надежный телекомму-
никационный мост со всем миром! (8-14) предлага-
ет быструю и качественную связь с  Россией и США  -
1 минута - - 0.50 лари. Для корпоративных потребите-
лей предусмотрены  скидки, которые значительно сэ-
кономят ваши расходы.

Вниманию российских бизнесменов и компаний,
работающих в Грузии: «GoodWillCom» (8-14) вводит н о в ш е с т в о  - предос-
тавляет номера , подключенные к московской городской телефонной сети!

«GWC»(8-14) - комфорт в мировом телефонном пространстве!

Адрес: Тбилиси, проспект Важа Пшавела,41.
Тел: 44-13-07, 31-12-78. E-MAIL: gwca @ gwc.ge

            Èíôîðìàöèîííàÿ
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КУПЛЯ -  ПРОДАЖА
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 В будущем году
мир отметит 200-ле-
тие великого датско-
го сказочника Ганса
Христиана Андерсе-
на. Эликсир добра
получает в детстве
каждый, кому мама с
папой или бабушка с
дедушкой читали
произведения этого
замечательного пи-
сателя. И трудно по-
верить, что   из ре-
бенка, которого по-
знакомили со сказ-
ками «Снежная коро-
лева», «Стойкий оло-
вянный солдатик»,
«Новое платье коро-
ля», «Дикие лебеди»,
«Гадкий утенок»,
«Свинопас», «Руса-
лочка», «Принцесса
на горошине» и дру-
гими, может вырас-
ти подлый, низкий
человек.

«Он довел до вир-
туозности способ-
ность сочетать два
плана – волшебный и
житейский. Умеет в
тусклой повседневности
окружающих нас предме-
тов домашнего обихода от-
крыть чудесное, извлечь
поэтический смысл из ка-
кой-нибудь штопальной
иглы или старого крахмаль-
ного воротничка… Тема жи-
вотворной силы истинного
искусства, противостояще-
го мертвенной бесцельно-

ГЕРОИ АНДЕРСЕНА ОЖИВУТ НА СЦЕНЕ ТЕАТРА ИМЕНИ ГРИБОЕДОВА

сти подделок волновала
многих писателей, но ник-
то не разрешал их так бли-
стательно, как Ганс Христи-
ан Андерсен», - писал Юрий
Нагибин.

А по мнению норвежско-
го писателя Бьернстьерне
Мартинуса Бьернсона, в
сказках Андерсена есть и
драма, и роман, и филосо-

фия. В них со-
четается ро-
мантика и реа-
лизм, фанта-
зия и юмор, са-
тирическое на-
чало и иро-
ния…

Кто-то ска-
зал, что невоз-
можно пове-
рить в реаль-
ность суще-
ствования Ан-
дерсена. Да,
Оле-Лукойе мог
сочинить все
эти сказки, но
просто человек
– нет. Почему?
Обыкновенный
человек не зна-
ет, о чем дума-
ет штопальная
игла, не слы-
шит, о чем бе-
седует розо-
вый куст и се-
мейство серых
воробьев, не
может разгля-
деть, какого
цвета платье у

принцессы эльфов – кро-
хотной Дюймовочки.

Вскоре герои Андерсена
оживут на сцене Тбилис-
ского русского драматичес-
кого театра имени Алексан-
дра Грибоедова в музы-
кальном спектакле «Прин-
цесса и свинопас». Его ста-
вит автор пьесы, написан-
ной по мотивам произве-

дений  писателя, и режис-
сер Андро Енукидзе. Это
первая работа вдумчивого
творца  на этой сцене…

В творческом процессе
задействована замеча-
тельная команда. Думаю,
излишне  представлять из-
вестного композитора
Нику  Меманишвили или
яркого художника Юрия Ге-
гешидзе. Уже сегодня ясно,
что они предложили инте-
ресные творческие реше-
ния…  Приятная, ласкаю-
щая слух музыка Н. Мема-
нишвили на слова Ники Го-
мелаури, живописные де-
корации Ю. Гегешидзе не-
сомненно привлекут вни-
мание зрителей.  Их учас-
тие уже обеспечит успех, не
говоря уже о замечатель-
ном, талантливом актерс-
ком ансамбле –  Людмила
Артемова, Ирина Мегвине-
тухуцеси, Валентина Вои-
нова,  Валерий Харютчен-
ко, Джемал Сихарулидзе,
Михаил Амбросов, Лев Гав-
рилов, Инна Воробьева.
Эти артисты давно  сниска-
ли любовь зрителей… Ин-
тересно будет посмотреть,
в каком качестве они пред-
станут на этот раз? Впро-
чем, можно раскрыть сек-
рет. Нежной принцессой
обернется  Ирина Мегви-
нетухуцеси, Принцем – на-
чинающий актер Денис
Дашков. Его королевским
величеством  назовут Ва-
лерия Харютченко, а  са-

мим  императором станет
Джемал Сихарулидзе…
Лев Гаврилов  сыграет
Коня, Михаил Амбросов –
Соловья, Инна Воробьева –
фрейлину.

У коллектива грибоедов-
цев есть немалый опыт по-
становки мюзиклов. Как
правило, это яркие, зре-
лищные спектакли, настоя-
щие театральные праздни-
ки, привлекающие публи-
ку. Актеры профессиональ-
но поют, танцуют. Причем
без всяких скидок на то, что
это драматический театр.
Таким же обещает быть и
спектакль «Принцесса и
свинопас». Наверняка  он
будет интересен не только
маленьким зрителям.
Ведь мудрость, заложенная
в сказках Андерсена, близ-
ка всем и каждому, незави-
симо от возраста. А если
она облечена в яркие одеж-
ды веселого зрелищного
представления, то мудрый
спектакль становится  вос-
принимаемым вдвойне.

Cпектакль готовится к
постановке  при поддержке
международного культурно-
просветительского союза
«Русский клуб». Продюсер
– Николай Свентицкий.

Премьерные спектакли
состоятся 13 и 14 ноября в
12 и 15 часов. Контактные
телефоны:  93-43-36, 93-11-
06.

 Инна БЕРИДЗЕ

КОНТРАБАНДА
В КАБЛУКАХ

была выявлена на основе
оперативной информации
сотрудниками столичного уп-
равления Финансовой поли-
ции при поддержке сотрудни-
ков Тбилисского аэропорта.
Ими была задержана Мери
Каикацишвили, которая пыта-
лась вывезти в Украину в каб-
луках обуви дорогие женские
украшения. При личном обыс-
ке у Каикацишвили были об-
наружены изготовленные из
драгоценных металлов и кам-
ней семь украшений, три
пары сережек и пять колец.
Проведенная экспертиза оце-
нила контрабанду в 3.590 лари.
Возбуждено уголовное дело
по факту нарушения тамо-
женных правил.

ЗОЛОТО ИЩИТЕ В
ШВЕЙЦАРИИ

На основе договора, офор-
мленного 20 ноября 1996 года
между Национальным фон-
дом ценностей Грузии и АО
«Тбилинтербанк», в июне 1997
года АО послало для проверки
в Швейцарию принадлежащие
фонду 39.768 г золота, 16.795 г
платины и 481.200 г серебра, на
что имеется соответствующий
документ. В процессе дозна-
ния сотрудниками Оператив-
но-аналитического управления
Финансовой полиции установ-
лено, что посланные в Швей-
царию драгоценные металлы
на сумму в 801.677 лари на дан-
ный момент не возвращены и
предположительно хранятся в
Швейцарии на счету «АО Тби-
линтербанк». Виновные в этом
должны быть выявлены в ходе
расследования возбужденно-
го по данному факту уголов-
ного дела.

23 И ТРИ
На таможенно-пропускном

пункте Сарпи сотрудниками
Аджарского отдела Оператив-
ного департамента задержан
индивидуальный предприни-
матель Шота Думбадзе, кото-
рый на грузовой автомашине
марки «Вольво» с нарушением
таможенных правил пытался
ввезти из Турции в Грузию кон-
дитерские изделия. В декла-
рации Думбадзе указал толь-
ко 23.650 кг кондитерской про-
дукции, но при проверке вы-
яснилось, что шоколада рос-
сийского производства оказа-
лось на три тонны больше.

В ОБХОД ТАМОЖНИ
ввез из Турции в Грузию

приобретенный для своей

Будни Финансовой полиции
фирмы офисный инвентарь
стоимостью 14.350 лари дирек-
тор авиакомпания ООО «Ев-
ролайн» Джемал Хахуташви-
ли. В процессе дознания со-
трудниками Аджарского отде-
ла Финансовой полиции уста-
новлено, что Хахуташвили
нарушил таможенные прави-
ла и не уплатил положенные
налоги. Теперь с учетом
штрафных санкций Хахуташ-
вили предстоит заплатить
37.390 лари. По факту возбуж-
дено уголовное дело.

ПОГОРЕЛИ НА РАСТРАТЕ
руководители Кутаисско-

го сервис-центра Имере-
тинского филиала «Объеди-
ненной дистрибьюторской
энергокомпании Грузии», ко-
торый осуществляет подачу
энергетических ресурсов и
производит расчеты с бюд-
жетом централизованно.
Организация приобрела у
одной из тбилисских фирм
медные и алюминиевые об-
ручи на сумму 174.399 лари
и передала их ООО «Дина»
для производства необхо-
димой продукции, оформив
это соответствующей нало-
говой документацией. Пос-
ле получения продукции
стоимостью 34.023 лари ди-
ректор общества Рамаз Ха-
рабадзе и его заместитель
Георгий Гиоргобиани не
оформили ее  в бухгалтер-
ском  балансе фирмы, скла-
дировали продукцию в по-
мещении для ремонта авто-
машин, а потом незаконно
реализовали. Кутаисским
отделом Оперативного де-
партамента Финансовой по-
лиции возбуждено уголов-
ное дело по статье о растра-
те чужого имущества, кото-
рой предусмотрено наказа-
ние от шести до 12 лет ли-
шения свободы.

ПОТЕРИ
ПРИНОСЯТ ДОХОД

Мелькомбинат ООО «Гули-
стан» принадлежит граждани-
ну Турции Хиринан Сулапу, ко-
торый одновременно являет-
ся директором фирмы. Ее
главным бухгалтером являет-
ся Сосо Мамаладзе. После
того как деятельность фирмы
проверили сотрудники Опе-
ративно-аналитического уп-
равления Финансовой поли-
ции, выяснилось, что руковод-
ство фирмы в 2003-2004 годах
искусственно завышало поте-
ри и в результате этих махи-
наций нанесло Госбюджету
ущерб в размере 129.199

лари. В отношении руковод-
ства ООО «Гулистан» возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье об укрытии налогов в осо-
бо крупном размере.

МОШЕННИКИ
ЗАРАБАТЫВАЮТ НА

БЕЗРАБОТИЦЕ
Обещая работу в отеле

«Кортиярд Марриотт», некая
Гуло Чихладзе требовала за это
по 800 долларов, а для завое-
вания доверия кандидаты при-
глашались для переговоров
домой. Однако в результате
проведенного Финансовой
полицией предварительного
дознания было установлено,
что квартира принадлежит не
Чихладзе, а Тамазу Джавахиш-
вили, который ее сдавал. Поз-
же обманутые граждане узна-
ли, что в отеле нет свободных
рабочих мест, а потому ника-
кой конкурс не проводится. Ну
а когда хватились – их «работо-
дателя» в снятой квартире уже
не оказалось. В результате мо-
шенничества было присвоено
четыре тысячи долларов и воз-
буждено уголовное дело по
соответствующей статье, пре-
дусматривающей наказание
сроком от 5 до 10 лет лишения
свободы.

Одновременно сотруд-
ники Аджарского отдела
Финансовой полиции уста-
новили, что в 2001 году жи-
тель Хелвачаури Беридзе в
океаническом пароходстве
познакомился с Дали Чеиш-
вили, которая пообещала
устроить его на корабль мо-
ряком и взяла за это тысячу
долларов. Обещанного Че-
ишвили, конечно, не выпол-
нила, и только передала Бе-
ридзе сертификат о подго-
товке матросов, выданный
расположенным в Батуми
Учебным центром подго-
товки моряков. Директор
данного центра Микеладзе
заявил сотрудникам Финан-
совой полиции, что Дали Че-
ишвили часто приводила к
нему для подготовки моря-
ков, хотя сертификат стоил
не больше 120 лари. По-
скольку, несмотря на нео-
днократные вызовы, Чеиш-
вили уклонялась от явки в
Финансовую полицию, в от-
ношении нее возбуждено
уголовное дело по факту
мошенничества.

Артем
ГУДЖЕЛАШВИЛИ

По материалам служ-
бы по взаимодействию с

общественностью
Финансовой полиции


